
Présidentielle : 
Lancement aujourd’hui 

de la campagne 
électorale

N°3864 Jeudi 15 Août 2024   - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Importante saisie d’armes et de 
munitions au Port de Bejaïa : 

Le MAK dans le viseur de l’État

Annaba
Le wali installe le nouveau 

directeur de l’établissement 
d’aménagement de la nouvelle 
ville “Benaouda Benmostefa’’ 

JO 2024 : 
Le président de la 

République distingue 
les athlètes médaillés

P.02P.02

ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06ville “Benaouda Benmostefa’’ P.06

P.02P.02

Son avocat dévoile 
les noms cités dans 

sa plainte pour 
cyber-harcèlement

P.03P.03

IMANE KHELIF

Réunion d’un haut 
niveau pour régler 

le litige des 650 
logements LPA

P.06P.06

ANNABA

P.03P.03



Jeudi 15 Août 2024

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 

Promotion Immobilière Yahia 
Abdelaziz, rez-de-chaussée

Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

JO 2024:

Le président de la République distingue les athlètes médaillés

Présidentielle du 7 sePtembre:

Lancement jeudi de la campagne électorale

Présidentielle:

L’ANIE annonce le corps 
électoral à l’intérieur du 

pays et à l’étranger

CamPagne éleCt Orale:

Les modalités d’organisation des 
rassemblements et réunions publiques définies

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a distingué, 
mercredi, au Palais d’El-
Mouradia (Alger), les 

athlètes algériens médaillés 
lors des Jeux Olympiques 
(Paris-2024), ayant pris fin 
dimanche dernier.
Le président de la République 
a distingué les champions 

olympiques: Kaylia Nemour 
(gymnastique), Imane Khelif 
(boxe) et l’athlète Djamel 
Sedjati.
Pour rappel, les breloques en 
métal précieux ont été l’œuvre 

de Kaylia Nemour aux barres 
asymétriques (gymnastique) 
et Imane Khelif dans la 
boxe féminine (66 kg), et la 
médaille de bronze de Djamel 
Sedjati sur le 800 mètres.

La campagne électorale pour 
la Présidentielle prévue le 7 
septembre, sera lancée jeudi et 

se poursuivra jusqu’au 3 septembre 
prochain, période durant laquelle les 
trois candidats en lice détailleront leurs 
programmes électoraux respectifs pour 
tenter de convaincre les citoyens de 
voter pour eux.
Durant ces vingt jours de campagne, 
les trois candidats en lice, à savoir M. 
Aouchiche Youcef pour le Front des 
forces socialistes (FFS), M. Tebboune 
Abdelmadjid en tant que candidat 
indépendant et M. Hassani Cherif 
Abdelaali pour le Mouvement de la 
société pour la paix (MSP), tenteront 
de convaincre les citoyens avec leurs 
programmes électoraux pour recueillir 
leurs suffrages à ce scrutin présidentiel, 
et ce, à travers un discours électoral 
encadré par les règles et mécanismes 
prévus dans la loi organique relative au 
régime électoral.
Selon ces règles, tout candidat ou 
personne qui participe à une campagne 
électorale doit s’abstenir de tenir 
tout discours haineux et toute forme 
de discrimination, et l’utilisation de 
langues étrangères durant la campagne 
électorale est interdite, de même que 

l’utilisation, à des fins de propagande 
électorale, des biens ou moyens d’une 
personne morale publique ou privée, 
institution ou organisme publics.
L’utilisation des lieux de culte, 
des institutions et administrations 
publiques, ainsi que des établissements 
d’éducation, d’enseignement et de 
formation, quelle que soit leur nature 
ou appartenance, est interdite, de même 
que l’usage malveillant des attributs de 
l’Etat.
En revanche, tout candidat bénéficie 
d’un accès équitable aux médias 
audiovisuels autorisés, la durée des 
émissions accordées étant égale pour 
chacun des candidats.
Il convient de rappeler ici que le tirage 
au sort pour la répartition des tranches 
horaires allouées aux interventions 
des candidats au titre de l’expression 
directe sur les médias audiovisuels 
publics, a eu lieu, samedi dernier, 

sous la supervision du président de 
l’Autorité nationale indépendante des 
élections (ANIE), Mohamed Charfi, 
les candidats bénéficiant d’un temps de 
parole de six (6) minutes pour chaque 
intervention.
L’ANIE avait auparavant publié un 
arrêté fixant les modalités et procédures 
d’accès aux médias audiovisuels et de 
couverture médiatique des activités 
des candidats à la Présidentielle. 
L’arrêté concerne tous les médias 
audiovisuels publics et privés de droit 
algérien disposant d’une autorisation 
légale, de même que les autres 
médias audiovisuels privés, dont les 
programmes sont diffusés légalement 
depuis l’Algérie, y compris l’activité 
audiovisuelle en ligne.
L’arrêté fixe également les modalités 
de couverture médiatique des activités 
des candidats à la Présidentielle par la 
presse écrite et la presse électronique, 
ainsi que la publicité des candidatures 
via les réseaux sociaux.
Selon cet arrêté, les médias sont tenus 
d’assurer une couverture équitable 
et objective, de garantir le droit de 
réponse, de respecter les principes 
d’impartialité et d’honnêteté et de 
vérifier les informations relayées.

L’arrêté insiste aussi sur le respect du 
silence électoral trois (3) jours avant 
la date du scrutin, rappelant que la 
publication et la diffusion de sondages 
portant sur les intentions de vote des 
électeurs et les cotes de popularité 
des candidats sont interdites soixante-
douze (72) heures avant la date du 
scrutin sur le territoire national et cinq 
(5) jours avant la date du scrutin pour 
la communauté nationale établie à 
l’étranger.
Dans ce contexte, il y a lieu de noter 
que la loi exige de chaque candidat le 
respect des règles juridiques régissant 
le financement de la campagne 
électorale.
Au terme de sa réunion, début 
août, la Commission de contrôle du 
financement de la campagne électorale 
avait rappelé ces règles, qui visent à 
garantir la légitimité et la transparence 
du financement de la campagne et de 
faciliter l’examen et le contrôle de ses 
dépenses.
Ces règles stipulent que chaque 
candidat est tenu d’ouvrir un compte de 
campagne électorale et de désigner un 
trésorier de campagne électorale, qui 
est tenu de transmettre les coordonnées 
du compte bancaire à la Commission 

de contrôle du financement de la 
campagne électorale.
La campagne électorale est financée 
au moyen de ressources provenant de 
la contribution des partis politiques, 
de l’apport personnel du candidat et 
des dons en numéraire ou en nature 
provenant des citoyens personnes 
physiques.
Ces règles interdisent à tout candidat 
de recevoir, d’une manière directe ou 
indirecte, des dons en espèce, en nature 
ou toute autre contribution, quelle 
qu’en soit la forme, provenant d’un Etat 
étranger ou d’une personne physique 
ou morale de nationalité étrangère.
Pour assurer le bon déroulement de la 
campagne électorale, l’ANIE, à travers 
ses délégations dans les wilayas, a 
mis à disposition tous les moyens 
matériels et logistiques et pris toutes les 
dispositions concernant l’organisation 
des meetings, l’affichage et la publicité.
De leur côté, les candidats ont finalisé 
les préparatifs, procédé à l’installation 
de toutes les structures et coordinations 
relevant de leurs directions de 
campagne et attendent de pouvoir 
convaincre les citoyens avec leurs 
programmes électoraux respectifs 
qu’ils pourront détailler dès jeudi.

Le corps électoral, en 
prévision de l’élection 
présidentielle du 7 

septembre prochain, s’élève 
à 23.486.061 électeurs à 
l’intérieur du pays et 865.490 
électeurs à l’étranger, selon 
les résultats de la révision 
exceptionnelle des listes 
électorales, annoncés mercredi 
par l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE).
Lors d’un point de presse 
animé au Centre international 
des conférences (CIC) 
“Abdelatif-Rahal”, le président 
de l’ANIE, M. Mohamed 
Charfi a annoncé que “le 
corps électoral, en prévision 
de l’élection présidentielle, 

s’élève à 23.486.061 électeurs 
à l’intérieur du pays, dont 47% 
de femmes et 53% d’hommes, 
tandis que le nombre des 
électeurs âgés de moins de 40 
ans, est de 36%”.
Le nombre des électeurs à 
l’étranger s’élève, quant à lui, 
à “865.490 électeurs, dont 45% 
de femmes et 55% d’hommes, 
le nombre des électeurs âgés 
de moins de 40 ans étant de 
15%”.

L’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE) a défini, 
dans une circulaire, les modalités 

d’organisation des rassemblements et 
réunions publiques pendant la campagne 
électorale qui débutera, jeudi, pour 
l’élection présidentielle du 7 septembre.
D’après cette circulaire datée du 8 
août 2024, les salles de réunion et les 
structures agréées “sont réparties entre les 
candidats de manière juste et équitable, et 
par tirage au sort, le cas échant” en vue 
d’y abriter la campagne électorale dudit 
scrutin, conformément à la loi relative 
aux réunions et manifestations publiques.
La demande d’autorisation des 
rassemblements et réunions publiques 
électorales doit être déposée auprès du 
wali territorialement compétent, “trois 
jours francs au plus avant la date de la 
réunion”, précise le document. S’agissant 
des trois premiers jours de la campagne 
électorale, “les candidats ou leurs 
représentants dûment habilités doivent 
présenter une demande d’autorisation, un 

jour avant, pour y statuer”.
La demande d’autorisation doit inclure 
plusieurs informations dont l’identité des 
organisateurs et l’objet de la réunion, et 
sera notifiée au représentant de l’ANIE au 
niveau local.
Concernant les rassemblements et 
réunions publiques électorales, ils 
sont tenus dans “des salles et lieux 
agréés et sécurisés au préalable”. “Les 
coordinateurs des délégations de wilayas 
de l’ANIE sont chargés de désigner les 
salles et lieux de réunions publiques 
agréés à attribuer gratuitement aux 
candidats de manière équitable au cours 
de la campagne électorale”, note la même 
source.
“Ces installations et leur périmètre 
extérieur doivent être sécurisés pendant 
toute la durée de la campagne électorale, 
en vue de protéger les animateurs et les 
participants”, selon la circulaire.
Concernant la répartition des salles et lieux 
pour abriter ce type de rassemblements, 
la même source a indiqué que cette 

mission est confiée au coordinateur de 
la délégation de wilaya de l’ANIE en 
concertation avec les représentants des 
candidats.
En cas de chevauchement de programmes 
entre les candidats, un accord à l’amiable 
entre les parties concernées est privilégiée, 
et à défaut, le coordinateur de wilaya de 
l’ANIE procède à un tirage au sort.
Le document a rappelé l’interdiction de 
l’utilisation des haut-parleurs à proximité 
des hôpitaux et des établissements 
éducatifs, conformément aux dispositions 
de la loi relative aux réunions et 
manifestations publiques.
Il s’agit également de “l’interdiction de 
l’utilisation, à des fins de propagande 
électorale, des lieux de culte, des 
établissements et administrations publics, 
ainsi que des établissements éducatifs et 
de formation, quelle que soit leur nature 
ou appartenance”.
La campagne électorale pour l’élection 
présidentielle du 7 septembre débutera 
jeudi pour une période de 20 jours.
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importante saisie d’armes et de munitions au Port de bejaïa :
Le MAK dans le viseur de l’État

imane Khelif : 
Son avocat dévoile les noms cités 

dans la plainte

réunion du gouvernement :
Examen de décrets exécutifs et 

d’exposés relatifs à plusieurs secteurs

Kaylia nemour :
« L’équipe de France 

est derrière moi »

Lors d’une conférence de 
presse tenue ce mercredi, 
le procureur de la 

République près le tribunal de 
Sidi M’hamed, Ali Bouzerina, a 
annoncé la saisie d’au moins 21 
armes et munitions dans le cadre 
d’une affaire liée au MAK, 
organisation classée terroriste 
en Algérie depuis 2021. 
Ces révélations font suite à 
l’arrestation et à l’incarcération 
de 21 membres de ce groupe.
Cette découverte majeure fait 
suite à une enquête approfondie 
menée suite à la saisie d’un 
important lot d’armes et de 
munitions au port de Béjaïa, 
alors qu’il était sur le point 
d’être introduit illégalement 

sur le territoire national par un 
membre du mouvement MAK 
identifié comme étant Z.M.
Selon le procureur, le principal 
suspect, Z.M, a été arrêté le 4 août 
dernier au port de Béjaïa alors 
qu’il débarquait d’un navire en 
provenance de Marseille avec 
son épouse B.N.  Un contrôle 
douanier systématique a permis 
de découvrir une cache d’armes 
et de munitions dissimulées 
dans son véhicule.
Le butin saisi comprend 
notamment 11 de calibre 16 
mm, 7 pistolets automatiques 
de différents calibres (PA), 3 de 
calibre 12 mm, 2000 munitions 
de différents calibres, des 
accessoires d’armes, des treillis 

militaires, des armes blanches et 
des chargeurs.

Béjaïa : 
Un arsenal impressionnant 

destiné aux terroristes 
du MAK intercepté

Les investigations ont révélé 
que ces armes avaient été 
achetées en coordination avec 
une organisation terroriste 
activant à l’étranger et que leur 
introduction en Algérie avait 
été planifiée de longue date 
par le groupe terroriste MAK, 
notamment par ses dirigeants 

Z.F et L.L. Des perquisitions 
menées au domicile de Z.M 
ont permis de découvrir 
d’autres armes, confirmant ainsi 
l’ampleur de ce réseau.
La fouille électronique a 
également mis en évidence 
des communications entre les 
membres du groupe terroriste 
et leurs chefs, prouvant ainsi 
l’existence d’un complot 
visant à déstabiliser le pays. 
Le principal suspect a reconnu 
avoir planifié ces opérations 
depuis 2015, sous les ordres de 
O.Dj. et A.K. avec pour objectif 
de mener des actions terroristes 
sur le territoire national.
Les investigations se sont 
poursuivies et ont conduit 

à la découverte d’un garage 
utilisé comme dépôt d’armes 
dans la région de Béjaïa, ainsi 
qu’un atelier clandestin utilisé 
pour stocker et distribuer de 
grandes quantités d’armes et de 
munitions.
Au total, 21 personnes ont été 
arrêtées et placées en détention 
provisoire dans le cadre de 
cette affaire, tandis que 12 
autres sont toujours recherchées 
(dont deux sont activement 
recherchées par Interpol). Les 
suspects sont poursuivis pour 
« participation à un groupe 
terroriste » et « détention 
transport, commercialisation et 
importation illégale d’armes et 
de munitions ».

L’avocat d’Imane Khelif 
a donné plus de détails 
sur la plainte déposée 

auprès du parquet de Paris. Il 
a cité les noms des personnes 
cités dans la plainte et qui ont 
mené une cabale féroce et 
malsaine contre la jeune boxeuse 
algérienne.
Comme tout le monde le sait, 
Imane Khelif a été victime d’un 
acharnement médiatique lors des 
Jeux Olympiques Paris-2024, et 
ce, avant même son entrée en 
lice. Un acharnement peut être 
jamais subi par un athlète par le 
passé.
Mais elle a répondu aux 
détracteurs sur le ring. Elle s’est 
imposée sans forcer face à ses 
adversaires, jusqu’à ce qu’elle 
a pu offrir une médaille d’or à 
l’Algérie. Après avoir accompli 

le boulot au JO, place à la contre-
attaque pour la jeune boxeuse 
algérienne.
En effet, elle a déposé plainte 
auprès du parquet de Paris 
pour cyberharcèlement. C’est 
son avocat, Nabil Boudi, qui a 
révélé l’information. Il vient de 
donner de nouveaux détails sur 
la plainte.
Qui sont les personnalités citées 
dans la plainte ?
Nabil Boudi révèle au magazine 
américain « Variety » que les 
noms d’Elon Musk, propriétaire 
du réseau social X (ex-Twitter), 
et J.K Rowling, romancière 

connue pour ses propos 
transphobes, figure sur la liste. Il 
a également précisé que d’autres 
personnalités ayant attaqué 
Imane Khelif sont cités.
« Donald Trump a tweeté 
(sur Imane Khelif, NDLR). 
Donc, qu’il soit nommé ou non 
dans notre plainte, (son nom) 
apparaitra dans le cadre de la 
procédure », précise l’avocat.
Pour rappel, Elon Musk, qui a 
relayé un message transphobe 
de soutien à Angela Carini. 
Situation identique pour J. K. 
Rowling, qui a écrit plusieurs 
messages contre l’athlète 
algérienne. Quant à Donald 
Trump, il a réagi en meeting, 
affirmant qu’il « empêchera 
aux hommes de participer aux 
compétitions féminines ».

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, une réunion du 

Gouvernement consacrée aux 
préparatifs de la prochaine rentrée 
sociale et à l’examen de décrets 
exécutifs relatifs aux secteurs 
des douanes et de la pêche ainsi 
que d’autres dossiers, indique 
un communiqué des Services du 
Premier ministre, dont voici le texte 
intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 14 août 2024, une réunion 
du Gouvernement consacrée, 
en exécution des directives de 
Monsieur le Président de la 
République, à l’examen des 
préparatifs de la prochaine rentrée 
sociale 2024-2025, à travers les 
différentes procédures et mesures 

proactives ayant été prises par les 
différents secteurs concernés afin 
d’assurer les meilleures conditions 
de la rentrée scolaire, pour les 
personnes aux besoins spécifiques, 
ainsi que la rentrée universitaire et 
de la formation et de l’enseignement 
professionnels.
Par ailleurs, le Gouvernement 
a également examiné un projet 
de décret exécutif relatif aux 
personnes habilitées à déclarer les 
marchandises en détail, qui vise 
la révision du cadre réglementaire 
régissant la profession du 
commissionnaire en douane, et ce, 
en vue de renforcer la gouvernance 
douanière et d’accompagner 
les évolutions du commerce 
extérieur, ainsi que son adaptation 
aux évolutions économiques 
internationales.

Le Gouvernement a également 
examiné un décret exécutif fixant 
les conditions et les modalités 
d’exercice de la pêche, visant à 
promouvoir les produits de la pêche 
et développer la pêche en haute mer.
Enfin, le Gouvernement a examiné 
un certain nombre de mesures 
relatives au suivi de la mise en œuvre 
du programme complémentaire 
de développement de la wilaya de 
Tissemsilt, décidé par Monsieur 
le Président de la République, 
notamment dans sa partie relative 
au développement du réseau 
routier, et a également entendu une 
communication, dans le cadre de la 
politique de transition énergétique, 
sur les stations-services de recharge 
de batteries pour voitures électriques 
visant une transition progressive 
vers la mobilité électrique”.

Kaylia Nemour persiste 
et signe. Elle ne va pas 
retourner en équipe 

de France et va continuer à 
représenter l’Algérie pour la 
suite de sa carrière.
La jeune championne de 
gymnastique se trouve toujours 
à Alger. Tout comme les autres 
champions, Imane Khelif et 
Djamel Sedjati, elle a eu droit 
à un accueil chaleureux hier à 
l’aéroport d’Alger. Elle revient 
sur son exploit réalisé à Paris.
« C’est le fruit d’un long travail 
depuis le début de ma carrière. 
Si je suis hyper-contente, c’est 
aussi parce que j’ai rendu tout 
un peuple heureux et fier de moi. 
Après avoir assuré la médaille 
d’or, je n’ai pas pu tenir mes 
larmes. Je me suis dit : « ça y est, 
je suis arrivée ». J’étais fière de 
moi. Entendre l’hymne national 
retentir dans la salle était une 
chose d’extraordinaire », dira-t-
elle d’emblée.
Demain, la jeune gymnaste de 
17 ans sera au rendez-vous avec 

une réception organisée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui 
va honorer les champions de 
l’Algérie aux JO. « J’étais très 
honoré de recevoir un appel du 
monsieur le président. J’ai hâte 
d’être présente à la réception 
qu’il va organiser à notre 
honneur », a ajouté Kaylia.

Kaylia Nemour persiste et 
signe : « Je ne retournerai pas 

pour la France »
Kaylia Nemour va bel et bien 
représenter l’Algérie pour la 
suite de sa carrière. Elle ne songe 
absolument pas à un retour en 
équipe de France. « L’équipe 
de France est derrière moi. Je 
dois maintenant me focaliser sur 
l’avenir », a-t-elle confié.
La jeune gymnaste est très 
ambitieuse pour l’avenir. « Je 
vais me reposer un peu, avant 
de reprendre les entrainements 
pour entamer un nouveau cycle, 
en prévision des prochains Jeux 
Olympiques et les compétitions 
internationales », a-t-elle ajouté.
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le ministre de la JustiCe ;

Plus de 17.400 détenus ont bénéficié de 
la liberté conditionnelle en 2024

le COnseil  natiOnal  éCOnOmiQue et sOCial  :

D’importants acquis dans la lutte contre les vulnérabilités 
et la consécration de l’équité sociale entre 2019-2023

Plus de 17.400 détenus ont 
bénéficié de la mesure de 
libération conditionnelle 

depuis le début de l’année 
2024, grâce aux programmes 
de réinsertion sociale visant la 
lutte contre la criminalité et la 
réduction du phénomène de 
récidive, a révélé mardi à Tipasa, 
le ministre de la Justice, Garde 
des sceaux, Abderrachid Tabi.
“Nous avons décidé un 
élargissement de la mesure de 
mise en liberté conditionnelle 
dans le but d’encourager 
les détenus à adhérer aux 
programmes de réinsertion 
sociale visant la lutte contre 
la criminalité et la réduction 
du phénomène de récidive”, a 
indiqué le ministre, lors de sa 
supervision, en compagnie du 
ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi, et de hauts cadres 
de l’Etat, d’une cérémonie de 
distinction des détenus lauréats 
du baccalauréat et du BEM à 

l’établissement pénitentiaire de 
Koléa.
Il a souligné “l’intérêt crucial 
accordé par le système pénal 
algérien à la réinsertion 
sociale des détenus, à travers 
entre autres, le mécanisme 
de libération conditionnelle, 
considéré comme une mesure 
d’aménagement de la peine 
de prison pour encourager 
les détenus ayant fait preuve 
d’une bonne conduite et d’un 

bon comportement, à adhérer 
aux programmes de réinsertion 
sociale”.
La libération conditionnelle est 
“un mécanisme efficient pour 
un retour progressif au sein de 
la société, avec un suivi assuré 
par des juges de l’application 
des peines et des services 
extérieurs”, a précisé le ministre.
S’exprimant sur les programmes 
d’enseignement et de formation 
des détenus, M.Tabi a rappelé 

l’initiative du président de la 
République, à l’occasion du 
62e anniversaire de la fête de 
l’indépendance et de la jeunesse, 
de gracier, par voie d’un 
décret présidentiel, les détenus 
détenteurs de certificats d’études 
ou de formation professionnelle 
pour les inciter à poursuivre 
leurs études ou leur parcours 
professionnel.
Le ministre de la Justice, Garde 
des sceaux a, par ailleurs, relevé 
une hausse “notable” dans les 
taux de réussite aux examens de 
fin de cycle des détenus, durant 
l’année scolaire 2023/2024, 
comparativement à celle qui l’a 
précédée (2022/2023).
Le taux de réussite des détenus 
au baccalauréat a dépassé 63% 
en 2024. “Un résultat traduisant, 
au même titre que celui des autres 
examens scolaires, l’efficience 
de la politique de réinsertion 
sociale des détenus qui accorde 
une grande importance à 
l’enseignement public et à la 

formation professionnelle”, a-t-
il dit.
A l’occasion de la cérémonie 
de distinction des détenus 
lauréats du baccalauréat et 
du BEM, un projet caritatif a 
été lancé par le ministre de la 
Justice, en coordination avec 
le Croissant rouge algérien 
(CRA), portant confection de 
plus de 50.000 tabliers scolaires 
par plus de 600 détenus dans 18 
ateliers disponibles au sein des 
établissements pénitentiaires du 
pays.
A noter la distinction, à cette 
occasion, des trois détenus 
lauréats du baccalauréat et 
du BEM 2024. Sachant que 
la meilleure moyenne au bac, 
soit 18,39, a été enregistrée à 
l’Etablissement pénitentiaire 
de Babar (Khenchela), tandis 
que la meilleure moyenne au 
BEM (17.06) a été enregistrée 
à l’établissement pénitentiaire 
d’Oum El Bouaghi.

Le Conseil national 
économique, social et 
environnemental (CNESE) 

a souligné, dans son dernier 
rapport sur le développement 
social et humain, les acquis 
réalisés au cours de la période 
2019-2023 dans le domaine de 
la lutte contre les vulnérabilités 
et de la consécration de l’équité 
sociale.
Dans son rapport intitulé 
“Développement social et humain, 
principales réalisations et enjeux”, 
dont l’APS a obtenu une copie, le 
CNESE a indiqué que la période 
2019-2023 a été marquée par une 
série d’actions dans le cadre de 
la lutte contre la pauvreté et les 
inégalités sociales et de soutien 
aux personnes vulnérables, à 
travers notamment des mesures 
de revalorisation des salaires, 
des pensions et allocations de 
retraite, des programmes ciblant 
des catégories spécifiques et les 
familles démunies, ainsi que 
l’intégration économique de la 
femme.
La mise en œuvre d’un plan de 
développement massive des zones 
défavorisées a également amélioré 
les conditions de vie des citoyens 
en fournissant des services de 
base tels que l’électricité, le gaz, 
l’eau, les routes, les écoles et les 
services de santé de proximité, a 
précisé le même document.
Dans ce contexte, le CNESE a 
mis en avant les mesures prises 
pour améliorer le pouvoir d’achat 

des ménages afin d’atténuer 
l’impact de la hausse des prix 
en particulier en faveur des plus 
vulnérables, dont la hausse en 
2020 du SNMG de 18.000 DA à 
20.000 DA par mois.
L’Etat a procédé aussi à 
l’augmentation des salaires des 
fonctionnaires de 4.500 DA 
à 8.500 DA en fonction des 
catégories effectuée en deux 
étapes, la première à partir du 
1er janvier 2023, tandis que la 
deuxième intervenait en début 
2024, a noté le rapport.
Il a été également procédé à la 
revalorisation des pensions et 
allocations de retraite à partir du 
1er mai 2023, de 3 à 5% selon les 
niveaux des pensions, a rappelé 
le rapport tout en évoquant la 
révision de la loi relative à la 
retraite, avec l’introduction de 
nouvelles dispositions telle que le 
montant annuel de la pension de 
retraite qui ne peut être inférieur 

au montant annuel du SNMG et 
l’allocation de retraite pour les 
travailleurs d’au moins 60 ans 
ayant validé au moins 5 ans ou 20 
trimestres.
Parmi les autres acquis, le CNESE 
a cité l’allocation forfaitaire de 
solidarité (AFS) augmentée de 
10.000 à 12 000 DA/mois pour 
les handicapés d’incapacité de 
100% ayant plus de 18 ans sans 
ressource, de 3000 à 7000 DA/
mois pour les handicapés de moins 
18 ans, ainsi que les familles 
ayant à charge des handicapés.
Les bénéficiaires de l’AFS a 
augmenté de 11% atteignant 
1.034.410 en 2023, contre 
930.008 en 2019, selon le rapport.
Intégration économique de la 
femme: des avancées notables 
enregistrées
Les mesures comprennent 
également l’instauration en 2022 
d’une allocation chômage de 
13.000 DA, avant d’être relevée à 

15.000 DA/mois, en janvier 2023, 
en faveur des chômeurs âgés 
de 19 à 40 ans pour subvenir à 
leurs besoins de base durant cette 
période.
Ces décisions ont été 
accompagnées par la mise en 
œuvre d’un certain nombre 
de programmes dans le cadre 
d’actions sociales de solidarité 
nationale au profit des catégories 
spécifiques, a soutenu le CNESE.
Abordant le programme d’appui 
à l’adhésion de la femme à la 
production nationale, le CNESE 
a relevé des “avancées notables” 
précisant que 27.257 femmes 
ont bénéficié de microcrédits, 
27.549 femmes ont eu accès à 
la formation professionnelle et 
137.849 femmes artisanes qui 
ont créé 84.993 emplois à travers 
1272 communes.
Dans le cadre du désenclavement 
des zones défavorisées, le 
recensement effectué a permis 
d’identifier 12.561 zones 
d’ombre, situées dans 1361 
communes, regroupant un total de 
6,8 millions de personnes.
Ces régions ont bénéficié de 
29.541 projets de développement 
d’un budget de 453 milliards DA, 
permettant le raccordement à 
l’eau potable de 585.000 foyers, 
au réseau d’assainissement 
pour plus de 300.000 foyers et à 
l’électricité pour plus de 100.000 
foyers et l’installation de 8000 
panneaux solaires, tandis que plus 
de 200.000 foyers ont bénéficié 

du gaz naturel.
Ces zones ont bénéficié aussi 
de 104 nouvelles écoles et le 
réaménagement de 1000 autres, 
la réhabilitation de 9000 km de 
routes et l’ouverture de 5000 km 
de pistes, de 149 nouvelles salles 
de soins, le réaménagement de 
510 salles et l’équipement de 187 
salles de soins.
En matière d’emploi, le rapport 
a fait état d’une offre de 439.508 
postes à travers l’Agence 
nationale de l’emploi (ANEM) 
en 2023, contre 379.051 en 
2021, en hausse de 15,9%, outre 
l’intégration de plus de 554.000 
bénéficiaires du programme 
d’insertion des diplômés (PID) 
au 31 janvier 2023, dont 320.000 
pour le seul dispositif DAIP, 
intégrés dans les administrations 
et entreprises publiques.
En parallèle, des mesures ont été 
prises pour la mise en place d’un 
écosystème favorable à la création 
des startups, en encourageant 
l’entrepreneuriat des étudiants, 
soutenu par le redéploiement 
des organismes de soutien à 
l’entrepreneuriat.
Par ailleurs, les résultats des 
actions entreprises ont abouti 
à l’amélioration du taux de 
couverture sociale dépassant les 
77% au niveau national pour 30,2 
millions de bénéficiaires en 2023, 
au sein des systèmes salariés et 
non-salariés, a-t-on souligné de 
même source.
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tourisme : 
Des instructions pour relancer l’activité des unités 

hôtelières confisquées

industrie :
Récupération de l’unité 

de fabrication de traverses 
en béton pour la voie ferrée 

au profit de l’entreprise 
“Ferrovial”

 Pêche :
Le ministère invite 

les professionnels désirant 
changer l’activité de leurs 

navires de plaisance 
en pêche artisanale

Le ministre du Tourisme et 
de l’Artisanat, Mokhtar 
Didouche a donné des 

instructions en vue d’accélérer 
la prise de mesures nécessaires 
à l’effet de relancer l’activité 
des unités hôtelières récupérées 
au titre des biens confisqués en 
vertu de jugements définitifs 
de la justice, a indiqué jeudi un 
communiqué du ministère.
“Dans le cadre de la mise en œuvre 
des instructions du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, concernant les biens 
confisqués en vertu de jugements 
définitifs de la justice, le ministre 
du Tourisme et de l’Artisanat a 
tenu ce jour, jeudi 8 août 2024, 
une séance de travail au siège 
du ministère avec le Président 
directeur général (P-DG) du 
Groupe Hôtellerie, Tourisme, 
Thermalisme (GHTT), 
consacrée aux actifs et biens 
confisqués dans le cadre de la 

lutte contre la corruption, et 
qui ont été transférés au GHTT, 
conformément aux conclusions 

de la dernière session de 
la réunion du Conseil des 
participations de l’Etat (CPE)”, a 
précisé le communiqué.
Il s’agit de “deux hôtels situés à 
Alger, lesquels ont été intégrés à 
l’Entreprise de gestion hôtelière 
EGH El Djazair, et deux autres 
hôtels et un complexe touristique 
(Bungalows) à Azzefoune et 
Azazga (Tizi Ouzou), intégrés 
à l’ETK Tizi Ouzou, en sus 
d’un projet hôtelier au niveau 

de la wilaya de Ouargla, intégré 
à l’EGT Ghardaia”, ajoute la 
même source. 
Lors de cette réunion, le ministre 
“a instruit le PDG du GHTT à 
accélérer la prise des mesures 
nécessaires en vue de relancer 
l’activité des unités hôtelières 
récupérées, qui font désormais 
partie du parc hôtelier du groupe, 
et d’achever les travaux des 
projets d’établissements hôteliers 
en cours de réalisation”.

L’unité de fabrication de traverses 
en béton pour la voie ferrée, 
située dans la commune de 

Redjem Damouche (wilaya de Sidi Bel 
Abbes), a été récupérée au profit de 
l’Entreprise nationale de constructions 
de matériels et équipements ferroviaires 
“Ferrovial”.
L’opération de réception de cette unité 
industrielle s’est déroulée entre le wali 
de Sidi Bel Abbes, Samir Chibani, le 
Président directeur général du groupe 
“Ferrovial”, Belamri Bouyoucef, ainsi 
que le Directeur de la même unité, 
Akkou Djamel, sachant que la reprise de 
l’activité est prévue au mois de septembre 
prochain, après six ans d’arrêt.
Le wali de Sidi Bel Abbes a souligné 
que la relance de l’activité de cette 
unité productive intervient dans le 
cadre de la concrétisation de la stratégie 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, concernant la 
récupération d’usines et d’entreprises 
confisquées, permettant de générer des 
postes d’emploi, de renforcer les recettes 
de la commune, contribuer à créer la 
richesse et, par conséquent, augmenter 
les ressources de l’économie nationale en 
valorisant le produit local.

Il a ajouté que, parallèlement à l’opération 
de relance de cette unité, un foncier 
industriel a été réservé au niveau de la 
zone industrielle de Ras El Ma, avec la 
moitié de la surface de l’unité, en vue de 
son exploitation pour la réalisation d’une 
usine de fabrication de matériels de la 
voie ferrée destinés à l’Ouest du pays.
Pour sa part, le Président directeur général 
du groupe Ferrovial, Belamri Bouyoucef, 
a déclaré que “parallèlement à la 
récupération de cette unité productive, un 
plan d’action a été mis en place pour sa ré-
exploitation, où tous les travailleurs qui y 
ont exercé, auparavant, seront réintégrés, 
soit 85 travailleurs, qui reprendront leurs 
postes avec une augmentation de leur 
nombre, ultérieurement, selon l’activité 
de l’unité”.
Le même responsable a fait savoir que 
“l’entreprise Ferrovial œuvre, à travers 
cette unité productive, qui constitue un 
plus à l’activité de l’entreprise, œuvre à 
s’adapter aux projets structurants lancés, 
dernièrement, dans le secteur de la 
voie ferrée, ce qui permettra de créer la 
richesse et générer des emplois”, ajoutant 
que “la société devra concrétiser des 
projets à travers différentes régions”.

Le ministère de la Pêche et des 
Productions halieutiques a 
annoncé, dimanche, dans un 

communiqué, avoir ouvert la voie, “à titre 
exceptionnel”, aux professionnels de la 
pêche, désirant changer l’activité de leurs 
navires de plaisance, en activité de pêche 
artisanale.
Le ministère a invité, les professionnels, 
désirant changer l’activité de leurs navires 
à se présenter auprès des Directions de la 
Pêche et des Produits halieutiques, pour 
déposer leurs dossiers, sous réserve de 
certaines conditions.
Le ministère exige, à cet effet, que 
longueur du navire de plaisance soit entre 
4.80 et 7m. Le navire doit, également, 
répondre aux normes de sécurité maritime.
Il est, en outre, impératif pour le 
propriétaire du navire d’être titulaire 
d’un certificat d’aptitude professionnelle 
maritime (CAPM), ou un titre équivalent, 
et d’être adhérent à la chambre de wilaya 
de la pêche et de l’aquaculture.
Selon la même source, le propriétaire doit 
être autorisé à utiliser les sites d’échouage 
ou disposer d’une zone de mouillage fixe 
au niveau d’un des ports de pêche.
S’agissant du dossier de changement 
exceptionnel de l’activité du navire, il 
doit inclure un document attestant de la 
longueur du navire, une copie du certificat 
d’aptitude professionnelle maritime au 

minimum, ou un titre équivalent, ainsi 
qu’une copie du livret de navigation en 
cours de validité.
Le dossier requis doit contenir également 
un document prouvant que le navire 
répond aux normes de sécurité maritime, 
conformément à la législation et à la 
réglementation en vigueur, en sus de la 
carte d’adhésion à la Chambre de wilaya 
de la pêche et d’aquaculture et de la carte 
de circulation du navire pour une durée 
minimum de 24 mois, pas nécessairement 
successifs, avant la date de changement 
d’activité.
Il est exigé également un certificat 
confirmant l’autorisation d’utilisation 
du site d’échouage conformément aux 
dispositions de l’arrêté du 13 décembre 
2021, fixant les conditions d’établissement 
de l’autorisation d’utilisation du site 
d’échouage, une copie de l’engagement 
relatif au changement exceptionnel portant 
signature du concerné et la mention “lu et 
approuvé”, précise le document.
Ce changement intervient “en application 
de l’instruction ministérielle du 28 juillet 
2024, fixant les conditions et modalités 
de changement de l’activité des navires 
de plaisance, propriété des professionnels 
de la pêche, pour l’activité de pêche 
artisanale (catégorie des petits métiers), 
comme mesure exceptionnelle”, conclut 
la même source.



Le wali, Abdelkader Djellaoui, installe le nouveau directeur 
de l’établissement d'aménagement de la nouvelle ville 

‘’Benaouda Benmostefa’’

réuniOn de la COmmissiOn teCHniQue À el bOuni:

Priorités au développement local

CHu:

 Examen de marche sur les patients souffrant de problèmes 
respiratoires et cardiaques

annaba / Habitat

Réunion d’un haut niveau pour régler 
le litige des 650 logements LPA

Le wali d’Annaba 
Abdelakder Djellaoui  
a procédé, hier, 

au siège de la wilaya à 
l’installation de Mohamed 
Lotfi Bencheikh, en sa qualité 
de directeur de l’établissement 
d’aménagement de la nouvelle 
ville Benmostefa Benaouda, 
succédant à madame  Naouel 
Touil qui a été affectée pour 
occuper le même poste à 
Bouainan, dans la wilaya  

de Blida. La cérémonie 
d'inauguration s'est déroulée 

en présence de mesdames et 

messieurs, les membres du 

comité de sécurité, Secrétaire 

Général, la wali déléguée, du 

district administratif de Draa 
Errich, du directeur Général 

de la Ville au Ministère de 

l'Habitat, de l'Urbanisme et 

de la Ville, et du Directeur du 

logement.

Sous la présidence du Chef de 
daïra, Kouchit Abdelkrim, 
s’est tenue une importante 

réunion de la commission 
technique au siège de la daïra 
d’El Bouni. Cette réunion avait 
pour objet l’examen plusieurs 
dossiers soulevés lors de la visite 
de travail du wali Abdelkader 
Djellaoui, et les différents  
acteurs de la société civile. 
Parmi les participants, figuraient 
le P/APC de la commune d’El 
Bouni, la secrétaire générale de 

la daïra, le secrétaire général de 
la commune, ainsi que plusieurs 
responsables et représentants 
de divers secteurs clés tels que 
l’éducation, l’urbanisme, et la 
sécurité. 
L’ordre du jour portait sur 
plusieurs points en rapport 
avec le développement local, 
notamment l’affectation 
d’agents et de travailleurs 
professionnels dans les nouveaux 
établissements éducatifs, ainsi 
que l’aménagement de salles en 
restaurants scolaires, avec des 
installations de climatisation. 

Les participants ont également 

abordé la question relative au 

transfert des écuries de Sidi 

Salem vers la zone de Boufernana 

à Sidi Amar, un projet essentiel 
pour améliorer les conditions 
locales.
En outre, lors de ce conclave il 
a été abordé l’avancement des 
travaux d’aménagement de la 
zone d’activités artisanales de 
Sidi Salem, la construction de 
toilettes publiques et des stations 
d’arrêts de bus dans la commune 
d’El Bouni, ainsi que la 
proposition de création de salles 
de soins, de centres postaux, et 
de bureaux administratifs dans 
diverses localités de la commune.

Le service de Physiologie 
et d'Examen Fonctionnel 
du Centre Hospitalier 

Universitaire d'Annaba a 
récemment institué un examen de 
marche de six minutes pour les 
patients souffrant de problèmes 
respiratoires et cardiaques. Cette 
démarche vise à améliorer la 
qualité des soins de santé et à 

fournir les meilleurs services aux 
patients. Le test de marche de 
six minutes est une application 
permettant d’évaluer l’endurance 
fonctionnelle des patients lors 
d’activités physiques.  Cet 
examen est principalement 
utilisé pour les patients souffrant 
d'insuffisance cardiaque 
(Cardiopathies), d'hypertension 
pulmonaire (HTAP), de 

maladies respiratoires comme 
la fibrose pulmonaire (Fibrose) 
et d'obstruction bronchique 
chronique (BPCO), en plus des 
maladies auto-immunes (Les 
maladies auto-immunes). Au 
cours de cet examen, un groupe 
d'indicateurs vitaux est surveillé 
et mesuré, notamment la tension 
artérielle, la fréquence cardiaque 
et le taux d'oxygène dans le sang, 

à l'aide d'un oxymètre de pouls 

(Oxymètre) sur une période de 
six minutes de marche continue.
La Direction Générale assure la 

fourniture de tous les matériels 
moyens dans la limite de ses 

capacités disponibles et souhaite 

un prompt rétablissement à tous 

les patients.

Dans le cadre de 
l'engagement pris par 
le wali d’Annaba à 

donner suite au dossier du projet 
d'achèvement des 650 logements   
LPA d’ El-Barka El-Zarga, d'El  
Bouni, qui connaît des retards 
dus à plusieurs obstacles, mardi 
13 août, s'est tenue une réunion 
au niveau du Ministère de 
l'Habitat, de l'Urbanisme et de la 

Ville, présidée par le Directeur 
Général de l'Habitat au sein du 
même ministère. Ont participé 
à cette réunion, le Secrétaire 
Général de wilaya représentant 
le wali  d'Annaba, le Directeur 
général d'une agence judiciaire, 
les gestionnaires centraux, le 
Sous-directeur au Ministère 
du Logement, le  Directeur 
général du Fonds de garantie, 
le directeur Général Adjoint du 

Fonds National du Logement, 

le directeur du Logement de la 

wilaya d’Annaba, le Directeur 

Général du Bureau de Promotion 
et de Gestion Immobilière 

de la Province Annaba. Une 
autre réunion aura lieu mardi 

prochain afin de compléter 
les informations nécessaires à 
l’effet de prendre les décisions 
qui s'imposent.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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annaba / sÛreté de WilaYa

La 14ème sûreté urbaine Intensifie 
ses opérations policières 

annaba / dCP

Contrôle de la qualité du pain …Plusieurs infractions relevées

annaba / déVelOPPement des 

Cultures Oléagineuses
Première récolte du tournesol à Berrahal

annaba / lutte COntre la 
délinQuanCe

1753 opérations de police 
menées par les forces de l’ordre 

durant le mois de juillet

annaba / el bOuni:

Remise en état de 
l’éclairage public dans

 les cités d’El-Barka Zarga 
et Bouchareb Ismail

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité dans les zones 
urbaines et faire face à toutes les 

formes de comportements indésirables 
sur la voie publique, les services de la 
14ème sûreté urbaine ont renforcé leurs 
opérations policières et leurs sorties sur 
le terrain. Au cours du dernier mois, ces 
opérations ont abouti à l’arrestation de 
dix-huit (18) individus soupçonnés dans 
des affaires de drogue et de substances 
psychotropes, deux (2) autres individus 
pour possession d’armes blanches 
prohibées, ainsi que la mise en détention de 
21 personnes recherchées par les autorités 
judiciaires. Par ailleurs, une personne a 
été appréhendée pour falsification et usage 
de faux, ainsi que pour avoir autorisé  la 
circulation d’un véhicule ne respectant 
pas les normes techniques.
Dans le même contexte, durant cette 
période, les services concernés ont 

également établi 40 contraventions 

forfaitaires, saisi 27 motocyclettes, et 

mené plusieurs interventions pour lutter 

contre divers phénomènes négatifs, y 

compris la vente illégale sur la voie 

publique.

Les services de la Sûreté de la wilaya 

d’Annaba poursuivent leurs opérations 

policières avec la même détermination et 

conviction pour garantir la sécurité et le 

confort des citoyens. 

Les agents de la 
répression des fraudes 
ont effectué une sortie 

sur terrain dans le cadre de 
leurs missions de contrôle et 
d’inspection durant la saison 
estivale. Cette opération, 
menée sur le territoire de la 
commune d’Annaba, s’est 
concentrée principalement sur 
les boulangeries. L’objectif 
était de vérifier la qualité 

du pain, notamment le 
respect du poids légal du 
pain ordinaire, ainsi que les 
conditions d’hygiène lors de 
sa préparation.
Les résultats de cette 
opération ont révélé plusieurs 
infractions. Les agents ont 
constaté des manquements 
notables au respect des 
obligations en matière 
de propreté et d’hygiène 
sanitaire dans plusieurs 

locaux. En conséquence, 
les contrevenants ont été 
convoqués pour entamer 
les procédures légales 
nécessaires.
Cette action s’inscrit dans 
la mission continue de la  
répression des fraudes et de la 
protection des consommateurs. 
Le respect strict des règles en 
matière de qualité et d’hygiène 
reste une priorité absolue pour 
les autorités locales, surtout 

en cette période estivale où 
la consommation alimentaire 
connaît un pic significatif.
Les autorités rappellent aux 
commerçants l’importance de 
se conformer aux exigences 
légales pour éviter de lourdes 
sanctions. Les opérations de 
contrôle se poursuivront tout 
au long de la saison pour 
s’assurer que ces normes 
soient respectées de manière 
rigoureuse.

Dans le cadre du 
programme national 
de développement des 

cultures oléagineuses pour la 
campagne agricole 2023/2024, 
la première récolte de tournesol 
a été lancée avec succès. Cette 
opération s’est déroulée au 
niveau de l’exploitation agricole 
privée de l’investisseur Riyad 
Hammadi, située dans la région 
de Kalitoussa, commune de 
Berrahal. Afin d’assurer le bon 
déroulement de cette récolte, 
des ajustements spécifiques 
ont été apportés au processus 
de récolte, garantissant ainsi 
une efficacité optimale et une 
conformité aux objectifs fixés 
par le programme.
Cette première récolte a 
rassemblé plusieurs acteurs 
clés du secteur agricole, 
notamment le chef du service 
subdivisionnaire agricole de la 
daïra de Berrahal, la responsable 

du dossier des cultures 
oléagineuses à la direction 
agricole, ainsi que le Président 
de la Chambre d’Agriculture 
de la Wilaya. Étaient également 
présents des cadres et employés 
de la Coopérative des Céréales 
et Légumineuses Secs, le 
président de l’Union Nationale 
des Cultures Industrielles et des 
membres de la Confédération 
des Industriels et Producteurs 
Algériens (CIPA), ainsi que 
les producteurs des grandes 
cultures de la Wilaya d’El Tarf 
et l’équipe technique de la 

société Vétobiochem.
Cet événement marque une 
étape importante dans le 
développement des cultures 
oléagineuses en Algérie, 
particulièrement dans la région 
d’El Tarf. Le programme 
national de développement vise 
à accroître la production du 
tournesol et d’autres cultures 
oléagineuses dans le but de 
réduire la dépendance du pays 
aux importations d’huiles 
végétales tout en promouvant 
l’autosuffisance alimentaire. 

Dans le cadre de la lutte contre la 
délinquance en milieu urbain, au 
cours du mois de juillet passé,  les 

services de sécurité d’Annaba ont mené 
1.753 opérations de police, ayant abouti 
à l’arrestation de 1.678 personnes mises 
en examen par les autorités judiciaires, 
à l’arrestation de 105 personnes 
soupçonnées de possession d’armes 
blanches interdites et de 422 personnes 
suspectes dans des cas de possession de 
drogues et de substances psychotropes. 
524 individus ont été arrêtés dans diverses 
affaires.
 Il convient de noter que toutes les 
mesures judiciaires nécessaires ont 
été prises à l’encontre des suspects 

en coordination avec les procureurs 

régionaux territorialement compétents .

Sous la supervision du P/
APC, Naili Mohamed, une 
opération de réparation de 

l’éclairage public a été menée 
dans les cités d’El Barka Azarga 
et Bouchareb Ismail relevant de la 
commune d’El Bouni, à proximité 
du cimetière. Cette intervention 
a été effectuée sous la conduite 
du chef de secteur, en étroite 
collaboration avec l’entreprise 
Annaba Nour.
Ces travaux visent à améliorer 
la sécurité et le confort des 
habitants en rétablissant un 
éclairage efficace dans ces 
zones résidentielles. L’éclairage 
public étant primordial pour 
garantir la sérénité des citoyens, 
notamment dans les quartiers 
où l’éclairage fait défaut. Cette 

opération s’inscrit dans une série 

d’initiatives visant à moderniser 

et à entretenir les services publics 

dans ladite commune.

S.Y

S.Y

S.Y

Sihem Ferdjallah

S.Y
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SÛRETÉ DE WILAYA D’E TARF             

La police organise plusieurs sorties sur terrain pour 
inspecter les commerces

La sûreté de wilaya d’El 
Tarf, en coordination 
avec la direction 

du commerce, a  organisé 
une sortie sur terrain pour 
surveiller diverses activités 
commerciales, notamment 
les conditions d’hygiène et 
de conservation des produits 
frais consommables,  visant 
à protéger la santé des 
consommateurs et à préserver 
la santé publique en cette 

saison estivale. Diverses 
activités commerciales ont 
fait l’objet d’une inspection. 
A la suite   de constat de 
quelques  cas liés au manque 
de conditions d’hygiène, il a 
été procédé  à la saisie de biens 
impropres à la consommation 
humaine, ainsi que du matériel 
de consommation périmés 
au niveau des magasins. Des 
mesures judiciaires ont été 
prises contre les contrevenants 
avec la destruction immédiate 
des biens impropres saisis 

? La sûreté de wilaya 
rappelle la disponibilité des 
numéros verts disponibles 
au service des citoyens, ainsi 
que l’application ***Allo 
police**  et les plateformes 
numériques de la Direction 
Générale de la Sûreté 
Nationale pour signaler des 
infractions ou des activités 
commerciales contraires 
à la loi afin d’intervenir 
immédiatement et de prendre 
les mesures nécessaires contre 
les contrevenants.

Sihem Ferdjallah

LUTTE CONTRE LES INCENDIES :            

Une capacité d’analyse et d’adaptation remarquable 
de la PC

Les éléments de la 
protection civile (PC) 
qui sont intervenus 

pour l’extinction des feux de 
forêts déclarés vendredi dans 
la wilaya de Tizi-Ouzou, dans 
une zone montagneuse, habitée 
et à forte densité végétale, 
ont fait preuve d’une capacité 
remarquable d’analyse et 
d’adaptation à la situation.
Cette capacité d’analyse et 
d’adaptation, conjuguée à 
l’expérience acquise sur le 
terrain, à la formation continue 
et à la numérisation du secteur, 
a permis d’éteindre les feux de 
Larbaa n’Ath Irathen et de Beni 
Douala, sans enregistrer de 
victimes, malgré les conditions 
climatiques défavorables 
(fortes chaleurs et vent) et le 
relief fortement accidenté.
C’est ce qu’ont expliqué à 
l’APS le sous-directeur de 
l’information et des statistiques 
à la direction générale 
de la Protection civile, le 
commandant Nassim Bernaoui 
et son collègue chargé de 
communication à la direction 
de Tizi-Ouzou de ce même 
corps constitué, le commandant 
Kamel Bouchakor, qui ont 
noté que dès le signalement 
des incendies, l’évaluation 
de l’ampleur des feux et les 
besoins en moyens de lutte et 
en renforts était déjà faite.
L’officier Bernaoui a insisté sur 
l’importance de la préparation 
et de la formation.
“La préparation des éléments 
se fait de manière permanente, 
ce qui fait qu’ils sont, à chaque 
instant, prêts à intervenir. Cette 
préparation est appuyée par un 
programme de formation, dont 
des formations spéciales sur 
les risques majeurs comme les 
feux de forêts”, a-t-il dit.

Ces formations portent sur 
tout ce qui est nouveau en la 
matière, et sont suivies par un 
programme d’application par 
l’organisation de manœuvres 
de terrain en coordination 
avec les secteurs concernés, 
pour évaluer l’efficacité de la 
coordination et la rapidité de la 
réponse à une situation, a-t-il 
expliqué.
“Nous sommes habitués à 
répondre rapidement aux 
alertes en sortant en moins 
d’une minute après l’appel, et 
aussi à répondre aux besoins”, 
a-t-il dit, soulignant qu’en plus, 
les éléments de la protection 
civile sur le terrain “savent 
s’adapter aux changements de 
situation durant l’intervention”.
A ce propos, il a relevé que 
ses collègues à Tizi-Ouzou 
sont des “chevronnés” et ont 
“rapidement évalué la situation 
et demandé le renfort qui a 
été aussitôt mobilisé, puisque 
la nuit même (vendredi) les 
moyens étaient installés”.
En outre, “tout a été calculé 
concernant l’emplacement des 

moyens. Dans chaque point 
stratégique, nous avons placé 
5 à 6 engins de lutte et de 
ravitaillement”, a indiqué le 
commandant Bouchakor.
La numérisation du secteur, 
effective depuis plus de quatre 
ans, est un autre atout dans 
l’amélioration de l’efficacité 
des interventions, a ajouté le 
commandant Bernaoui.
“La gestion opérationnelle 
est numérisée et nous avons 
des plates-formes dédiées à la 
gestion des risques quotidiens 
et d’autres spéciales de gestion 
des catastrophes comme les 
feux de forêts, ce qui rend la 
prise de décision plus rapide et 
plus efficace”, a-t-il expliqué.
Concernant le travail 
d’anticipation, le même 
responsable a cité notamment 
le positionnement des colonnes 
mobiles de Naama et d’El 
Bayadh à Bouira et Tizi-Ouzou.
Idem pour les avions 
bombardiers d’eau qui étaient 
positionnés à Mostaganem et 
qui sont depuis une semaine, 
suite à l’alerte à la canicule, à 

l’aéroport Houari Boumedienne 
(Alger) pour intervenir dans 
la région centre-est du pays, 
classée très vulnérable aux 
incendies.
Pour sa part, le commandant 
Bouchakor a noté que dès le 
début de la campagne de lutte 
contre les feux de forêts, la 
direction de la protection civile 
a réparti ses moyens de façon 
à réaliser un maillage de la 
wilaya qui permet aux moyens 
de lutte d’arriver rapidement 
dans n’importe quel site en 
cas de déclenchement d’un 
incendie.
Des efforts colossaux et une 

solidarité qui booste les 
troupes

Evoquant les difficultés 
rencontrées sur le terrain, les 
commandants Bernaoui et 
Bouchakor ont souligné que 
la nature très accidentée de 
la zone d’incendie avec des 
ravins et des pentes importants, 
outre la présence d’habitations 
et la faible visibilité pour 
l’intervention aérienne, ont 
rendu la tâche difficile.

Le gros de la lutte était axé sur 
le travail au sol qui exige un 
énorme effort physique, ont-ils 
dit.
“La nature du terrain nous a 
vraiment posé des difficultés. 
Un énorme travail manuel a 
été fait par nos éléments qui 
ont dû descendre des ravins 
sur plus de 800 mètres avec 
leurs équipements (pompes, 
pioches, pelles) pour éteindre 
les fumerons qui parfois ne 
s’éteignaient pas avec l’eau 
et il fallait donc les couper et 
les enterrer”, a noté l’officier 
Bouchakor.
Toutefois, la solidarité des 
citoyens qui se sont mobilisés 
aux côtés des éléments de la 
protection civile et ont ouvert 
leurs maisons pour qu’ils 
puissent passer les tuyaux d’eau 
ou pour leur permettre d’avoir 
une visibilité sur les bassins 
versants à partir des terrasses, a 
boosté les équipes de lutte, ont 
noté les deux officiers.
Ils ont souhaité que la solidarité 
prenne de l’ampleur dans le 
volet préventif par les actions 
de nettoyage pour réduire le 
risque d’incendie.
Un appel a été lancé au 
mouvement associatif et aux 
autres organisations pour 
contribuer à l’instauration 
effective d’une culture 
préventive et, pourquoi pas, à 
la création d’un concours dans 
ce sens, à l’exemple de celui du 
village le plus propre.
Remerciant la population 
pour cette mobilisation, le 
commandant Bernaoui a 
déclaré en s’adressant aux 
citoyens de la wilaya de Tizi-
Ouzou: “Restez vigilants et 
soyez solidaires comme vous 
l’êtes”.



Guerre au Soudan 
Des pourparlers américains mal engagés débutent à Genève

Les États-Unis approuvent la vente de 20 milliards 
de dollars d’armement à Israël

Des négociations sur 
un cessez-le-feu au 
Soudan, s’ouvrent 

à Genève. Lundi, les États-
Unis ont indiqué depuis 
la Suisse vouloir lancer 
les discussions même en 
l’absence des représentants 
du gouvernement soudanais. 
Le gouvernement, allié 
de l’armée soudanaise, a 
émis de sérieuses réserves 
sur l’approche américaine 
concernant ces pourparlers. 
Le gouvernement soudanais 
a annoncé la fin des 
consultations de Djeddah, sans 
accord sur la participation de 
la délégation soudanaise aux 
négociations de Genève. À 
moins d’un coup de théâtre ou 

d’un changement de dernière 
minute, l’armée soudanaise 
sera complètement absente 
de ces négociations , selon 
Arabenews.
Lundi, lors d’une conférence 
de presse à Genève, l’envoyé 

spécial des États-Unis pour 
le Soudan, Tom Perriello, 
a fait état des « échanges 
approfondis » avec l’armée 
soudanaise, mais sans avoir 
encore de confirmation de la 
présence d’une délégation à 

Genève.
Il a également indiqué que ce 
nouveau cycle de négociations, 
qui s’inscrit dans la continuité 
des discussions de Djeddah, 
et qui est coorganisé avec 
l’Arabie saoudite et la Suisse, 
pourrait durer jusqu’à 10 
jours. Il n’a pas souhaité 
indiquer le lieu de ce cycle de 
discussions, « pour des raisons 
de sécurité », a-t-il annoncé.
« Nous irons de l’avant »
Si les représentants du 
gouvernement ne viennent pas, 
a expliqué l’envoyé américain 
: « il ne pourra pas y avoir de 
médiation formelle, mais nous 
irons de l’avant » avec cet 
événement. « Nous continuons 
à nous concentrer sur les 

éléments internationaux et 
techniques » a ajouté Perriello.  
Washington avait invité, fin 
juillet, les deux belligérants 
au Soudan à ce nouveau cycle 
de négociations pour tenter 
de mettre fin à cette guerre 
dévastatrice qui a conduit le 
pays à la catastrophe depuis le 
15 avril 2023.
Les forces de soutien rapide 
(FSR) ont réaffirmé leur 
présence « inconditionnelle » 
à ces discussions qui auront 
lieu en présence de l’Union 
africaine et de plusieurs autres 
pays de la région comme 
l’Égypte ou les Émirats arabes 
unis.

Les États-Unis ont 
approuvé, mardi, la 
vente d’armement à 

leur allié israélien pour plus de 
20 milliards de dollars (1 dollar 
= 0,91 euro), balayant ainsi les 
pressions des organisations de 
défense des droits humains 
pour que ces livraisons cessent 
, selon Arabenews.
L’annonce survient alors que 
la guerre à Gaza entre Israël 
et le Hamas entre dans son 
11e mois et que le président 
américain Joe Biden pousse 
pour un cessez-le-feu.
Le département d’État a 
déclaré dans une notification 
au Congrès américain que 

cette vente allait « améliorer 
la capacité d’Israël à faire 
face aux menaces ennemies 
actuelles et futures ».
Le vente inclut 50 avions de 
chasse F-15 pour une valeur 
de 18,82 milliards de dollars, 
près de 33 000 munitions 
pour tanks et 50 000 obus de 
mortiers.
Ces livraisons prendront des 
années : les F-15, équipés de 
radars et d’équipements de 
communication sécurisés, ne 
commenceront à être livrés 
qu’en 2029.
« Les États-Unis sont attachés 
à la sécurité d’Israël et il 
est vital pour les intérêts 

nationaux américains d’aider 
Israël à développer et à garder 
une importante capacité 
d’autodéfense », a déclaré le 
département d’État dans sa 
note concernant la vente des 
F-15, construits par Boeing.
Concernant les munitions pour 
tanks, le département d’État a 
fait valoir qu’elles permettront 
à Israël « de renforcer sa 
défense intérieure et serviront 
de moyen de dissuasion face 
aux menaces régionales ».
Des organisations de défense 
des droits humains et certains 
élus du Parti démocrate ont 
appelé Joe Biden à réduire 
ou arrêter la vente d’armes à 

Israël, engagé dans une guerre 
sanglante à Gaza qui a fait au 
moins 39 929 morts, d’après 
des données du ministère de 
la Santé du gouvernement de 

Gaza, dirigé par le Hamas.
Le Congrès peut en théorie 
bloquer cette vente d’armes 
mais un tel processus a peu de 
chances d’aboutir.

Malgré une 
amélioration sur le 
front, les pompiers 

grecs restaient mobilisés 
mercredi dans la lutte contre 
un incendie de forêt qui a 
ravagé depuis dimanche la 
banlieue d’Athènes, tuant une 
femme, causant d’importants 
dégâts et entraînant le 
déplacement de milliers de 
personnes , selon Arabenews.
“Le feu n’a plus l’intensité des 
derniers jours, mais il reste 
encore quelques foyers qui 
peuvent entraîner une reprise 
des feux”, a expliqué à l’AFP 
un porte-parole des pompiers.

“Environ 530 pompiers 
restent mobilisés sur le terrain 
avec 145 véhicules et nous 
avons reçu de l’aide de nos 
collègues européens mais ils 

n’ont pas encore été déployés 
sur le terrain en Attique”, a-t-
il ajouté.
Près de 300 pompiers, ainsi 
que d’autres hélicoptères, 

véhicules d’incendie et 
camions-citernes, ont 
été envoyés en Grèce en 
provenance de six pays 
(France, Italie, République 
tchèque, Roumanie, Serbie, 
Turquie), après l’activation 
par la Grèce du mécanisme de 
la protection civile de l’Union 
européenne.
Alimenté par des vents 
violents, le pire incendie de 
forêt de l’année en Grèce s’est 
propagé depuis dimanche 
sur un territoire asséché et 
a ravagé 10.000 hectares, 
détruisant d’innombrables 
bâtiments et véhicules.

Selon le site meteo.gr, 37% 
des forêts de l’Attique ont 
brûlé ces huit dernières 
années.
L’incendie avait démarré 
dimanche après-midi près 
de la ville historique de 
Marathon, à 40 km au nord-
est d’Athènes, qui compte 
plus de 7.000 habitants et qui 
avait dû être évacuée.
Des dizaines d’ordres 
d’évacuation ont été envoyés 
aux résidents de la région. 
Plusieurs stades ont été 
ouverts pour accueillir les 
déplacés.
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Grèce 
Le feu recule autour d’Athènes, mais 

les pompiers restent mobilisés



Russie 
L’offensive ukrainienne dans la région de Koursk 

suscite de multiples interrogations

RDC 
Enquête ouverte après la chute d’un drone militaire 

suspecté de provenir d’Ouganda

France 
Les partis politiques relancent les tractations 

en vue d’un nouveau gouvernement

Comment se fait-il que 
Moscou n’ait pas 
remarqué la préparation 

de l’assaut ukrainien contre 
son territoire ? Certains 
affirment que le chef d’état-
major aurait négligé les alertes 
du renseignement militaire. 
Une semaine après le début 
de l’offensive, les combats se 
poursuivent, ce qui soulève 
des interrogations au vu des 
instructions données lundi 12 
août par Vladimir Poutine. , 
selon RFI.
S’agissant de répondre aux 
incursions de l’Ukraine, le 
président russe Vladimir 

Poutine l’a affirmé lundi : la 
tâche principale revient au 
ministère de la Défense. Mais 

il devra coopérer avec le FSB, 

le service de sécurité intérieur, 
dont dépendent également les 
douanes, de même qu’avec 
la Garde nationale. Aussi, les 
zones frontalières sous le feu 

ukrainien ont été placées sous 
le régime d’opération anti-
terroriste.
Or, selon le droit russe, la 
conduite d’une telle opération 
incombe à celui qui l’a lancée, 
à savoir le Comité national anti-
terroriste, une entité présidée 
par Alexandre Bortnikov, 
un homme de confiance de 
Vladimir Poutine qui n’est 
autre que le patron du FSB. 
Toujours selon la loi russe, 
les composantes de l’armée 
ne peuvent être impliquées 
dans une opération anti-
terroriste qu’à condition que 
celui qui la dirige le décide, en 

l’occurrence, le patron du FSB.
De quoi faire dire à certains 
que Valeri Guerassimov, chef 
de l’état-major, a perdu la main 
sur les opérations menées pour 
expulser les soldats ukrainiens 
du territoire russe. Un flou qui 
illustre les luttes de pouvoir que 
se livrent les clans qui entourent 
Vladimir Poutine mais dont il 
reste l’arbitre pendant que les 
troupes ukrainiennes semblent 
gagner du terrain. Volodymyr 
Zelensky revendiquait ce 
mardi soir le contrôle de 74 
localités russes, rapporte notre 
correspondant à Moscou, Jean-
Didier Revoin. 

Dans le nord-est 
de la République 
démocratique du 

Congo, un drone militaire 
suspecté d’être originaire de 
l’Ouganda voisin s’est écrasé 
dans la province de l’Ituri. 
L’armée congolaise annonce 
l’ouverture d’une enquête, alors 
que l’Ouganda est présenté par 
l’ONU comme un soutien des 
rebelles du M23. 
La nouvelle a été confirmée ce 
mardi par les autorités militaires 
de la province de l’Ituri. En 
effet, la nuit du lundi dernier, 

un drone militaire aux couleurs 
de l’Ouganda s’est écrasé dans 
le village Katoni, groupement 
Ezekere, en territoire de Djugu. 
Sur des images publiées par 
l’armée et des habitants, 
on aperçoit le drapeau de 
l’Ouganda sur l’appareil.
Le lieutenant Jules Ngongo, 
porte-parole de l’armée en 
Ituri, annonce l’ouverture d’une 
enquête : « Il y a eu un drone 
militaire qui s’est écrasé sur le 
sol congolais. La provenance ne 
peut être que de l’Ouganda pour 
le moment, nous avons récupéré 

les débris de cet appareil 
militaire. Nous sommes en 
train d’analyser pour en savoir 
plus. Est-ce qu’il s’agissait 
d’un drone de reconnaissance 
? Et pourquoi ce drone a-t-il 
violé l’espace aérien congolais 
en Ituri ? Nous pensons qu’il 
y a nécessité d’approfondir les 
enquêtes. »
Le 7 août, le lieutenant général 
Lubaya Nkashama, gouverneur 
de l’Ituri avait alerté dans 
un télégramme les services 
de sécurité sur une probable 
infiltration de l’Ituri à partir 

de l’Ouganda via le village 
de Kariabugongo. Selon 
les habitants et les autorités 
locales jointes par RFI, 

l’armée congolaise a renforcé 
ses troupes dans la région 
pour prévenir toute attaque 
éventuelle.

Alors qu’Emmanuel 
Macron n’a toujours 
pas nommé de Premier 

ministre depuis le second tour 
des législatives, le 7 juillet, 
plusieurs partis relancent les 
tractations pour dégager une 
majorité en vue de la formation 
d’un nouveau gouvernement. 
Ces dernières heures, les 
échanges de courriers entre 
responsables de partis vont bon 
train , selon RFI.
Le Premier ministre 
démissionnaire et président 
du groupe macroniste à 
l’Assemblée, Gabriel Attal, a 
adressé une lettre à plusieurs 
présidents de groupe, excepté 
ceux de La France insoumise 

et du Rassemblement national 
et son groupe allié présidé par 
Éric Ciotti. AFP - 
À l’exception de ceux de 
la France Insoumise et du 
Rassemblement national, les 
chefs de partis ou de groupe 
au Parlement ont reçu une 
lettre du patron du parti 
présidentiel Renaissance, 
Stéphane Séjourné. Il appelle à 
dépasser les clivages habituels 
et propose le plan d’action 
établi autour de Gabriel 
Attal et ses députés après les 
résultats du scrutin législatif 
du dimanche 7 juillet 2024. La 
dizaine de propositions porte 
notamment sur la défense des 
institutions, le pouvoir d’achat, 

le rétablissement des comptes 
publics, la sécurité, mais aussi 
la préservation de la planète.
Autre initiative, dans le camp 
présidentiel : une demande 
de réunion rapide entre 
parlementaires allant de la 
gauche de gouvernement 
à la droite républicaine, 
lancée par Horizons, le parti 
d’Edouard Philippe. La base 
de discussions est plus axée à 
droite : le travail, les finances 
publiques ou encore la sécurité. 
Cette initiative serait d’ailleurs 
saluée par plusieurs ministres 
démissionnaires.
Enfin un troisième courrier 
adressé ces dernières heures 
et signé cette fois par Lucie 

Castets, candidate du Nouveau 
Front populaire pour Matignon. 
Cette fois, les priorités sont 
orientées à gauche. Écologie, 
fiscalité, abrogation de la 
réforme des retraites ou 
hausse du Smic. À peine les 

JO terminés, les tractations 
ont donc repris. À l’Élysée, 
on observe en surplomb. Un 
conseiller du président confie 
: « Cette semaine, c’est encore 
une phase de décantation du 
côté des partis politiques ». 
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Aït-Nouri devait faire une 4ème saison

JO 2024 / Primes officielles : 
Combien toucheront Nemour, Khelif et Sedjati

JO 2024 / L’explication scientifique :
Pourquoi Sedjati s’est contenté du bronze

Sauf retournement de 
situation, Rayan Aït-Nouri 
fera une troisième saison 

à Wolverhampton, un scénario 
inimaginable.
Pourtant lors de l’ouverture 
du mercato estival, Aït- Nouri 
faisait la Une des gazettes de 
transferts au Royaume-Uni et les 
gros cadors de la Premier League 
avaient manifesté leurs intérêts 
pour ce jeune joueur capable 
d’évoluer dans plusieurs postes 
et même sur le flanc droit où il a 
été positionné par son entraineur 
Gary O’Neil lors des matchs 
de fin de saison. Finalement, à 
quelques jours du coup de starter 
de la Premier League, tout porte 
à croire que Rayan Aït-Nouri ne 
devrait quitter Wolverhampton. 
Récemment, on a évoqué une 
reprise des discussions entre son 
club et Liverpool, probablement 
il s’agissait d’une fake news, 
alors que certains prétendent 
que le montant réclamé par 
Wolverhampton (60 millions 
d’euros) aurait dissuadé tous les 
courtisans de l’ancien sociétaire 

du SCO Angers. Toutefois, cet 
argument ne tient pas la route 
car des clubs tels que Chelsea, 
Manchester City et United ou 
Liverpool, lesquels sont tous 
puissants financièrement, ce 
n’est pas la somme réclamée par 
Wolverhampton qui les auraient 
empêchés de racheter le contrat 
d’Aït-Nouri, certainement les 
raisons sont toutes autres.

Un mal pour un bien
A 23 ans, pour les observateurs, 
le moment est venu pour Rayan 
Aït-Nouri de passer un cap 
dans sa carrière professionnelle 

qui a débuté en 2018 au SCO 
Angers avant de signer à 
Wolverhampton en 2021. Sa 
première saison dans ce club 
fut des plus pénibles. Julen 
Lopetegui, l’ancien entraineur 
des Wolves, ne lui faisait pas 
confiance, et la saison qui suit, 
comme le technicien espagnol 
est resté au club, son calvaire 
continuait. Heureusement après 
une série de mauvais résultats, 
Lopetegui fut débarqué du 
poste, son remplaçant Gary 
O’Neil a d’emblée pris la 
décision de le récupérer dans 

l’équipe type. Au fil des matchs, 
Aït-Nouri donnera raison à 
O’Neil et gagna le respect de 
tout le monde à Wolverhampton  
voire de l’Angleterre du 
football. Avec sa patte gauche 
magique, il enchainait les 
grosses prestations au point où 
on se demandait ce qu’il fait  à 
Wolverhampton et qu’il doit 
rejoindre immédiatement l’un 
des gros bras de la Premier 
League. Mais comme il n’a pas 
été transféré cet été, ce n’est que 
partie remise surtout que son 
contrat n’expire qu’en 2026, 
par conséquent Wolverhampton 
n’est pas pressé pour le vendre et 
pourrait attendre l’été 2025 pour 
lui accorder un bon de sortie. 
D’ailleurs  pour les spécialistes, 
ils y voient plutôt comme un 
bon signe : ‘’ Aït-Nouri ferait 
mieux de faire une saison de 
plus à Wolverhampton afin 
de continuer sa progression’’, 
prévient un consultant TV. C’est 
pour dire, son non-départ cet 
été pourrait être un mal pour 
un bien, lui qui avec son jeune 

âge ; il peut réaliser son rêve de 
jouer dans une grande équipe, 
plutôt que de prendre le risque 
de signer maintenant dans une 
grande équipe où il n’est pas 
certain d’être titulaire ;  et puis 
une saison, ça passe vite.

L’EN a besoin de lui
Admettons que Rayan Aït-Nouri 
ait rejoint les rangs d’un gros 
cador du Royaume-Uni cet été, 
possible que ce changement 
de club aura des répercussions 
négatives, notamment avec 
le risque de perdre le statut 
qui est le sien actuellement à 
Wolverhampton, à savoir celui 
d’un titulaire en puissance. 
Or lors des futures échéances 
importantes qui attendent 
notre équipe nationale, son 
entraineur Vladimir Petkovic a 
besoin de joueurs compétitifs 
pour atteindre ses objectifs et 
comme Aït-Nouri fait partie des 
éléments importants de cette 
sélection, s’il garde son niveau 
compétitif qui est excellent, 
faut-il le souligner, son apport 
pour l’EN sera très important.

Comme dans tous les 
pays, l’Etat algérien 
prévoit, dans le Journal 

Officiel, un arrêté pour les 
primes de performances dédiées 
aux athlètes de l’Elite dans les 
différents rendez-vous sportifs 
majeurs. Nos médaillés aux 
Jeux Olympiques Paris 2024 (26 
juillet – 11 août), à savoir Kaylia 
Nemour et Imane Khelif ainsi 
que Djamel Sedjati, toucheront 
les plus hautes récompenses 
financières dans le barème. 
Détails.
Après les efforts, c’est le temps 
des récompenses pour notre trio 
qui va être reçu par le Président 
de la République, Abdelmadjid 

Tebboune. On ne sait pas jusqu’à 
où iront les rétributions  extra. 
En tout cas, d’après le journal 
officiel, il y a des échelons de 
performances déterminés.

Deux primes pour Nemour
Ainsi, Imane Khelif va percevoir 
3.5 millions de dinars et un 
salaire pendant 2 ans. Pour sa 
part, Sedjati aura droit à 2.5 
millions DA assortis d’un an de 
salaires. Le jackpot reviendra 
pour Kaylia Nemour qui a pris 
le titre olympique aux barres 
asymétriques (gymnastique) 
mais aussi la cinquième place du 
concours général. Cela lui vaudra 
un chèque de 3.5 millions de 
dinars ainsi que 24 mensualités 

pour sa première place plus le 
1 million de dinars pour sa 5e 
place.
Enfin, il est à noter que 
ces gratifications restent 
considérablement “dérisoires” 
quand on les compare à ce que 
touchent les athlètes primés dans 

d’autres pays. A titre d’exemple, 
une médaille en or au Maroc 
vaut 200.000 dollars contre 26 
000 en Algérie soit 8 fois moins. 
Même en Tunisie, le champion 
olympique perçoit 15 000 
dollars de plus que chez nous. 
Les autorités devraient revoir 

l’échelle. Même si on peut se 
douter que les autorités locales des 
villes d’origine de nos médaillés 
vont aussi leur offrir des biens 
immobiliers et autres. Enfin 
nous regretterons l’utilisation 
de l’image frauduleuse de 
certaines marques (Chery 
Automobile, Cevital, Faderco, 
Djezzy…) qui encouragent et 
félicitent subtilement les athlètes 
médaillés en utilisant leur nom 
ou image gratuitement et sans 
aucun accord avec les concernés 
alors qu’ils méritent de véritables 
contrats de sponsoring pour 
les honorer après de si beaux 
exploits.

Détenteur de la meilleure 
performance mondiale 
du 800m avant la finale 

des Jeux Olympiques Paris 2024 
(26 juillet – 11 août), Djamel 
Sedjati était favori pour l’or sur 
la distance. Malheureusement, 
l’Algérien n’a pas pu gagner 
plus que la médaille de bronze. 
Beaucoup lui ont reproché d’avoir 
mis beaucoup de temps pour 
attaquer en restant derrière les 
sept autres finalistes. Toutefois, 
l’incapacité de notre demi-
fondiste à tenir une plus haute 
cadence dans une course rapide 
a des explications scientifiques. 
Ishak Guechtouli, entraîneur 
d’athlétisme, a parfaitement 
détaillé la performance du Dz.
Les quatre premiers de la course 

ont couru sous la barre de 1:42. 
Ce qui montre à quel point 
cette finale des JO 2024 était 
extrêmement relevée. Sedjati a 
choisi sa stratégie qui consistait 
à courir les premiers 400m aux 
alentours de 51 secondes. Cela 
devait lui permettre d’être bien 

placé pour un éventuel finish.
Toutefois, « Aux 480m de la 
course, Sedjati a commencé 
à se faire décrocher après 
l’accélération d’Arop (Canada, 
médaillé d’argent NDLR) et il a 
dû fournir un effort pour recoller. 
Son accélération soudaine 

correspondait à un “switch” dans 
le système d’énergie. Il est passé 
d’une glycolyse anaérobie à une 
phosphorylation oxydative qu’il 
devait réserver pour son finish », 
détaille Guechtouli.

Impossible de faire les 
derniers 200m en 23 secondes

Plus loin, Guechtouli explique 
qu’« à 100m de l’arrivée, 
Sedjati a voulu mettre une 
nouvelle accélération mais il 
avait déjà gaspillé beaucoup 
de ses réserves sur sa première 
tentative. Dans une course 
avec une intensité pareille, le 
premier coureur à 200m de 
l’arrivée gagne généralement. 
C’est ce qui est arrivé puisque 
le Kenyan (Wanyonyi) a fait 
les 200 derniers mètres en 25 

secondes ce qui obligeait Sedjati 
à les parcourir en 23 secondes. Et 
c’était impossible car il accusait 
10 mètres de retard ».
Par ailleurs, certains ont relevé 
que le Canadien Arop avait réussi 
à remonter jusqu’à la tête de 
course contrairement à Sedjati. 
Sur ce détail, Guechtouli relève 
que « sa remontée était plus 
fluide et progressive au fil de la 
course sans changement brusque 
dans le rythme. C’est pourquoi il 
avait un peu plus d’énergie dans 
la dernière ligne droite ». On 
peut parler d’erreur stratégique 
ou de mauvais calculs de la part 
de Sedjati. Toujours est-il que 
le vice-champion du monde sur 
800m était sur le podium. Et cela 
reste remarquable.
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naples :
ça s’accélère enfin pour le transfert de Victor Osimhen

inter miami :
L’état de Lionel Messi inquiète sérieusement

Le dossier Victor Osimhen 
est enfin en train 
d’avancer du côté de 

Naples. Une bonne nouvelle 
pour les Partenopei, qui attendent 
Romelu Lukaku.
Les mercatos se suivent et 
se ressemblent pour Victor 
Osimhen. Il y a un an, le joueur 
du Napoli était dans le viseur 
de plusieurs écuries, dont 
Chelsea et le Bayern Munich. 
Mais les Allemands avaient 
finalement décidé de miser sur 
Harry Kane. Cet été, l’ancien 
joueur du LOSC a toujours de 
nombreux prétendants à ses 

trousses. Le Paris Saint-Germain 
est cité parmi eux. Ce, même si 
Luis Enrique n’est visiblement 
pas emballé par son profil. Ce 
qui ne semble pas être le cas 
d’Enzo Maresca à Chelsea. 
Depuis plusieurs saisons, les 
pensionnaires de Stamford 
Bridge cherchent à recruter un 
numéro 9. Le nom d’Osimhen 
est revenu à plusieurs reprises 
dans les médias britanniques 
depuis un an.

Les négociations ont repris 
et avancent

Mais on imaginait qu’il ne 
viendrait pas durant cette 

intersaison puisque les Blues 
avaient pratiquement bouclé 
le dossier Samuel Omorodion. 
Sauf que le deal avec l’Atlético 
de Madrid a capoté. Les Anglais 
se sont donc repositionnés sur 
Victor Osimhen. D’après Sky 
Italia, le club de Premier League 
souhaite boucler l’arrivée d’un 
nouvel avant-centre avant la fin 
de ce mercato et Enzo Maresca 
a validé l’éventuel transfert 
du Nigérian. La publication 
italienne a également révélé 
que l’attaquant âgé de 25 ans 
est ouvert à l’idée de rejoindre 
Chelsea cet été. Toutefois, il 
a posé ses conditions. Il veut 
signer là-bas uniquement dans 
le cadre d’un transfert définitif. 
Il n’acceptera pas de prêt, lui qui 
veut quitter les Partenopei.
Après 133 rencontres disputées, 
76 buts inscrits et un Scudetto 
remporté (2023), le footballeur 
sous contrat jusqu’en 2026 
souhaite découvrir une nouvelle 
aventure. Mais, il faudra le 
convaincre sportivement et 
financièrement. Sky Italia 
rapporte d’ailleurs que des 

négociations sur le salaire du 
joueur de Naples sont en cours 
et que la possibilité d’un échange 
avec Romelu Lukaku n’est pas à 
exclure. Hier pourtant, la presse 
italienne évoquait une offre 
de 30 millions d’euros (bonus 
compris) pour le Belge, pour 
lequel Chelsea espère au moins 
35 millions d’euros. Naples, lassé 
d’attendre pour le deal Osimhen, 
voulait boucler le dossier Big 
Rom. Mais ce mercredi, le son 
de cloche est différent donc.

Drogba et Obi Mikel 
mouillent le maillot

Outre les informations de 
Sky Italia sur l’avancée des 
négociations, Il Mattino explique 
que le directeur sportif du club 
italien, Giovanni Manna, est à 
Londres pour boucler ce deal. 
Il a proposé Victor Osimhen 
et souhaite récupérer Romelu 
Lukaku, Cesare Casadei ainsi 
qu’un joli chèque d’un montant 
compris entre 45 et 50 millions 
d’euros. Il Mattino ajoute 
qu’Osimhen penche plutôt 
pour le PSG, auquel il a donné 
sa parole. Mais ce n’est pas 

le son de cloche du Times. Le 
média anglais révèle d’ailleurs 
que Didier Drogba et John Obi 
Mikel, deux anciens de la maison 
londonienne, poussent pour le 
faire venir.
Mikel a d’ailleurs confié : « 
j’espère que les fans de Chelsea 
le verront enfin venir au club. Je 
veillerai à lui envoyer des SMS 
et des appels, en m’assurant que 
Chelsea soit sa priorité absolue. 
Mais il semble aimer le club et 
vouloir venir à Chelsea. Je suis 
sûr que tous les grands clubs 
veulent le recruter. Je pense 
que si nous pouvons obtenir sa 
signature, ce serait fantastique 
pour le club. Didier lui parle 
aussi, partage ses idées et ce que 
le club représente pour nous. 
Nous voulons tous voir Victor 
venir au club. Si cela se produit, 
cela se produit. C’est un montant 
de transfert énorme, mais si nous 
pouvons égaler ce montant et 
le faire venir au club, ce serait 
absolument fantastique.» Le 
feuilleton Osimhen se poursuit 
donc…

L’Inter Miami a été 
éliminé par le 
Columbus Crew en 

huitièmes de finale de la Leagues 
Cup. La franchise de MLS a dû 
faire sans Lionel Messi, dont la 
blessure inquiète.
Il y a un peu plus d’un an, le 
15 juillet 2023, l’Inter Miami 
officialisait l’arrivée de Lionel 
Messi. En fin de contrat au Paris 
Saint-Germain, l’Argentin né 
en 87 hésitait entre une offre 
XXL d’Al-Hilal, un retour au 
FC Barcelone et une nouvelle 
aventure en Major League Soccer. 
Il a opté pour cette troisième 
option, privilégiant l’avis et 
le bien-être de ses proches. Si 
financièrement cela a permis 
au club floridien d’encaisser 
de nombreux revenus liés au 
merchandising et à la billetterie, 
sportivement, le bilan n’est pas 
fameux. Miami a été éliminé 
en 1/4 de finale de la Ligue des 
Champions CONCACAF et n’a 
pas gagné le championnat. David 
Beckham et ses équipes espèrent 
faire mieux cette saison.
Messi est absent depuis un mois
Mais ils doivent composer sans 
La Pulga pour le moment. En 
effet, l’ancien joueur du Barça 
est actuellement blessé. Il a été 
touché à la cheville lors de la 
finale de la Copa América le 14 
juillet dernier face à la Colombie. 
Dans la foulée, l’Inter Miami 
avait donné de ses nouvelles. 
«Après une évaluation médicale, 
il a été déterminé que Leo 

Messi souffre d’une blessure 
ligamentaire à la cheville droite. 
La disponibilité du capitaine 
sera déterminée en fonction des 
évaluations périodiques et de 
l’évolution de sa récupération.» 
Un mois après, Leo Messi est 
toujours à l’infirmerie. Il n’a pas 
été convoqué dans le groupe de 
Tata Martino pour affronter le 
Colombus Crew en 1/8e de finale 
de la Leagues Cup mardi soir.
Le technicien argentin s’est 
d’ailleurs exprimé sur le sujet 
avant la rencontre, qui a été 
perdue. «Leo, comme toujours, 
évolue selon le calendrier prévu. 
Il ne sait toujours pas quand il 
pourra être avec le groupe, il 
continue de travailler séparément. 
L’absence de Leo nous affecte 
de différentes manières. Parfois, 
son absence est aggravée par 
l’absence d’autres joueurs 
clés. Mais même lorsqu’il ne 
manque que lui, c’est un facteur 
important. Notre objectif n’est 
pas seulement de construire une 
équipe compétitive, mais aussi 
un groupe compétitif. Lorsque 
tout le monde est disponible, 
nous sommes beaucoup plus 
fiables et capables de vraiment 
rivaliser. Notre priorité est de 
résoudre la situation avec Leo le 
plus rapidement possible tout en 
maintenant notre compétitivité 
en son absence.»

Miami a été éliminé sans lui
Des propos pas très rassurants 
et qui témoignent d’une Messi-
dépendance. Ce que n’a pas 

réellement nié Sergio Busquets. 
« Nous savons à quel point Leo 
fait la différence. Nous aurions 
aimé l’avoir avec nous. Mais 
les blessures font partie du 
football. C’est dommage qu’il 
ne soit pas là, car nous aurions 
eu plus de chances avec lui.» 
La presse américaine est plutôt 
d’accord. Le Miami Herald a 
expliqué : «le champion en titre, 
l’Inter Miami, a été éliminé de la 
Leagues Cup 2024 en huitièmes 
de finale mardi soir après avoir 
gaspillé une avance de deux buts 
en deuxième mi-temps et perdu 
3-2 contre le Columbus Crew. 
Miami a dû se passer de son 
capitaine Lionel Messi pour le 
11e match consécutif, en raison 
d’une blessure aux ligaments de 
la cheville droite.»
Mundo Deportivo évoque une 
«catastrophe». «L’Inter Miami, 
toujours privé de Lionel Messi 
pour cause de blessure, a été 
éliminé en huitièmes de finale 
de la Coupe des Ligues contre 
le Columbus Crew, qui a perdu 
0-2 à une demi-heure de la fin 
et est revenu 3-2 avec trois buts 
en 13 minutes. Messi souffre 
d’une blessure à la cheville 
droite depuis la finale de la 
Copa América le 14 juillet et ne 
s’est pas encore entraîné avec le 
groupe. L’Inter Miami ne pourra 
ainsi pas défendre le titre de 
Coupe des Ligues remporté en 
2023 et ne lui reste plus qu’à 
se battre pour la MLS, où il est 
leader de la Conférence Est.» AS 

USA a aussi écrit à son sujet.
Aucune date de retour 

pour le moment
«l’attaquant vedette Lionel Messi 
reste indisponible pour l’Inter 
Miami, le joueur de 37 ans n’a 
plus joué pour Miami depuis un 
match nul 3-3 en championnat 
contre St Louis City il y a 
environ huit semaines.» Ce qui 
fait beaucoup. Son club espérait 
compter sur lui hier, dans une 
compétition où il avait fait ses 
débuts l’an dernier. Les billets 
s’étaient d’ailleurs vendus pour 
plus de 400 euros à l’époque. 
Cette année, les tarifs étaient bien 
différents. On évoque un montant 
de 25$, soit environ 23 €. Le 
forfait du champion du monde 
argentin pèse clairement. Cela 
ne fait pas non plus les affaires 
de la franchise de Chicago, qui a 

anticipé sa possible absence pour 
le match du 31 août.
«Pour les billets achetés d’ici 
le 31 août, si Messi n’est pas 
disponible pour le match au 
Soldier Field, la garantie de 
crédit Fan-First du Fire offrira 
à tous les acheteurs de billets à 
l’unité 250 $ (228 €) de réduction 
sur deux nouveaux abonnements 
de saison 2025 du Chicago Fire 
ou 100 $ (91,5 €) de réduction 
sur deux billets à l’unité ou 
plus pour le match à domicile 
de 2025 contre l’Inter Miami.» 
Sa blessure ne fait donc pas 
des heureux. Pour le moment, 
aucune date de reprise n’a été 
annoncée. Ce qui préoccupe 
Miami et la MLS, qui espèrent 
pouvoir compter sur leur star très 
vite.
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En Bref...

Ford transforme sa mythique Mustang en vélo 
électrique

L’alternative en lin pour les écocups
Bob Iger, patron de Disney, 

a expliqué que l’offensive de 

Disney+ à l’encontre du partage 

de mots de passe débuterait 

sérieusement en septembre. 

Le service de streaming espère 

obtenir des résultats similaires 

à ceux de Netflix, qui a mis en 
œuvre son propre protocole 

l’année dernière.

Il fut un temps où les 

abonnements aux plateformes 

de streaming ne dépassaient 

pas les 12 euros, et les comptes 

pouvaient être partagés entre 

plusieurs personnes. Cette 

époque semble bien lointaine.

Disney+ en est le parfait 

exemple. Initialement 

disponible pour 6,99 euros, le 

service ne cesse d’augmenter ses 

prix et vient même d’annoncer 

une nouvelle hausse aux États-

Unis. Tenez-vous prêt, car en 

parallèle, des mesures visant 

à monétiser le partage de mots 

de passe s’apprêtent à être 

déployées.

La fin du partage de compte 
commencera « vraiment » en 

septembre

Ces révélations de Bob Iger 

ont été faites en marge du bilan 

trimestriel de la plateforme 

qui, pour la première fois, 

est devenue rentable. Elle a 

engrangé des profits de 47 
millions de dollars au cours de 

la période allant d’avril à juin 

2024.

La société entend continuer sur 

sa lancée. « Nous discutons de 

l’ajout des fonctions dont nous 

avons besoin pour en faire une 

activité à plus haut rendement, 

à plus forte marge et plus 

fructueuse. Et c’est ce que nous 

faisons maintenant », a indiqué 

le P.-D.G. Cela concerne 

notamment son initiative visant 

à tarifer le partage de mots de 

passe.

Les utilisateurs reçoivent des 

notifications depuis 2023 pour 
les prévenir de l›arrivée d›une 

telle mesure, en vigueur dans 

quelques pays depuis juin. Mais 

le mois de septembre marquera 

« vraiment » le début de son 

déploiement, a déclaré Iger.

Pour les amateurs de belles 
mécaniques, Ford vient de lancer 
des vélos électriques s’inspirant 
de ses véhicules mythiques, la 
Mustang et le SUV Bronco.

Comme de nombreuses marques 

automobiles, Ford vient 

également de se lancer dans 

la commercialisation de vélos 

électriques. Et pour marquer le 

coup, l’industriel mise sur l’aura 

mythique de son bolide de sport 

Mustang pour son deux-roues. 
Un second modèle s’inspire, 
quant à lui, du SUV Bronco.

Ford ne s›est pas lancé seul 
dans l›aventure, il a pris comme 
partenaire la société N+ Bikes 
qui a déjà collaboré avec 
Mercedes-AMG pour lancer sa 
gamme de vélos électriques. Le 
vélo Mustang est disponible en 
gris métallisé et est bien entendu 
orné de logos du cheval sauvage. 
Il est également possible d›opter 
pour la teinte rouge du bolide 
en payant un supplément. 
L›épais tube diagonal enferme 
une batterie de 720 Wh qui est 
censé délivrer une autonomie de 
près de 100 kilomètres. Le vélo 
est aussi doté d›une fourche à 
suspension pneumatique et d›un 
amortisseur arrière. Ses jantes 
sont constituées d›alliage léger 
et des freins hydrauliques Tektro 
à quatre pistons son présents.

Un tarif à la hauteur de l’image 
d’une Mustang

C›est une selle de type course 
qui est présente pour renforcer 
le côté sportif du Mustang. 
Et justement, côté bolide, le 
moteur du moyeu arrière de 
750 W permet d›atteindre 
une vitesse de pointe de 45 

km/h. Rappelons que cette 

capacité n›est pas réglementaire 

en Europe, où l›assistance 

électrique se désactive au-delà 

de 25 km/h. L›assistance du 
Mustang est réglable sur quatre 

modes de puissance. Un grand 

écran couleur est là pour afficher 
clairement les informations de 

vitesse. Un dérailleur Shimano 

à 9 vitesses mécanique est 

également présent.

Comme toujours, le tarif est 

à la hauteur du prestige du 

label, puisque ce Mustang est 

commercialisé 4 000 dollars. 
Pour la teinte rouge, il faut 

ajouter pas moins de 390 
dollars. De son côté, hormis son 

cadre en forme de D inversé 

et sa suspension particulière, 

le Bronco reprend les 

caractéristiques techniques du 

Mustang, mais avec des lignes 

plus adaptées au tout-terrain. 

Ses pneus de type enduro sont 

adaptés aux sentiers et la selle 

ressemble à celle d›une moto de 

cross. Le Bronco est disponible 

en bleu pour 4 500 dollars.

Ils sont partout, dans les 
concerts, les festivals, les 
événements... Pourtant, 

la plupart des écocups sont 
fabriqués à partir de matière 
pétrosourcée, alors qu’il existe 
des alternatives crédibles.

Le Linum usitatissimum, plus 
connu sous son nom courant 
« le lin », est cultivé depuis 
des millénaires. Il était même 
surnommé le tissu des dieux 
par les Égyptiens, qui en ont 
développé l’usage, notamment 
pour envelopper les corps lors 
de la momification. Originaire 
du Moyen-Orient, il s’est 

adapté à de nombreuses régions, 
notamment en France, qui est 
le premier exportateur mondial, 
grâce aux productions dans 
les Hauts-de-France et en 
Normandie. Il faut dire qu’il 
présente de nombreux atouts : 
il nécessite peu d’engrais et de 
pesticides, est peu gourmand en 
eau, de l’ordre de 20 fois moins 
que le coton et l’ensemble de 
la plante est valorisable. Autant 
de qualités qui lui offrent de 
nombreux débouchés comme le 
textile, l’isolation, l’huile et tout 
dernièrement les gobelets.

Des gobelets en matière naturelle

En 2019, suite à l›interdiction 
de la vente et la distribution des 
gobelets, verres et assiettes en 
plastique, Camille Deligne et 

son père décident de proposer 

une alternative en matière 100 % 

naturelle : le lin.
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La prise de température 
permet généralement de 
détecter un état de fièvre 

chez un bébé ou une personne 
adulte. C’est le premier réflexe 
en cas de grelottement ou 
autres signes d’une infection 
quelconque. Seulement, on 
peut se demander quelle est la 
meilleure méthode pour obtenir 
la mesure exacte. Faut-il prendre 
sa température sur le front, sous 
le bras ou encore par voie rectale?

Prendre sa température sous 
le bras 

Cette méthode est l’une des plus 
anciennes, mais jugée moins 
fiables chez les personnes adultes. 
Elle est recommandée chez le 
nouveau-né dont l’aisselle est 
sèche la plupart du temps. Cela 
permet d’avoir une estimation 

assez juste de la température 
corporelle. En pratique, il faut 
placer le thermomètre au creux 
de l’aisselle à l’horizontale. 
Refermer le bras sur le thorax 
pour emmagasiner toute la 
chaleur. Il est recommandé dans 
ce cas d’ajouter 0,5 à la mesure 
obtenue pour avoir la bonne 
température.
Prendre sa température sur le 

front
Elle s’effectue à l’aide d’un 
thermomètre frontal à cristaux 
(avec contact) ou à infrarouge 
(sans contact). Même si cette 
méthode est très simple et rapide, 
elle offre des données moins 
fiables comparées aux autres 
méthodes de prise de température. 
En effet, les facteurs externes tels 
que la température ambiante, le 

vent, la sueur et bien d’autres 
éléments peuvent influencer le 
résultat.
La prise de température par le 
thermomètre frontal n’est pas très 
fiable.
Elle est par contre pratique pour 
des cas d’épidémies nécessitant 
des mesures de distanciation. En 
pratique, il faut le thermomètre 
à une distance de 1 à 5 cm de la 
peau (selon le modèle utilisé). 
Il faut ensuite appuyer sur le 
bouton puis relâcher après une 
seconde. Le thermomètre affiche 
directement les données à l’écran. 
Pour avoir une mesure plus fiable, 
vous pouvez répéter le geste 3 à 4 
fois.

Prendre sa température avec 
un thermomètre rectal

La méthode rectale consiste à 

insérer le thermomètre dans le 
rectum. Placé à environ 2 cm, le 
thermomètre offre une mesure 
assez exacte de la température 
générale du corps. Cette 
méthode est d’ailleurs la plus 
fiable, et s’effectue à l’aide d’un 
thermomètre digital.
Chez le nourrisson, il faut utiliser 
de la vaseline pour faciliter 
l’introduction, et éviter de 
prendre la température plus de 
trois fois dans la même journée, 
pour ne pas irriter son rectum.
Prendre sa température dans 

l’oreille
Il est aussi possible de procéder 
à une prise de la température 
dans l’oreille en utilisant un 
thermomètre à infrarouges. Cette 
méthode fait partie de celles qui 
reflètent le plus la température 

générale du corps.
Cependant, elle est recommandée 
chez les adultes et les enfants 
âgés de plus de 2 ans. En effet, la 
température peut être influencée 
par le cérumen, ainsi que 
l’étroitesse du conduit auditif. 
Ici, le thermomètre mesure les 
radiations infrarouges au niveau 
du tympan.
En pratique, il faut dégager le 
conduit auditif en tirant le pavillon 
de l’oreille vers le haut en arrière. 
Introduire le bout du thermomètre 
dans l’oreille et attendre qu’il 
bipe. Retirer le thermomètre et 
lire la température, vous pouvez 
répéter le geste 2 à 3 fois.
Il est par ailleurs recommandé 
d’utiliser un embout jetable pour 
ce type de prise.

L’articulation temporo-
mandibulaire (ATM) est 
une articulation double aux 
mouvements synchronisés. 
Pendant la mastication, cette 
articulation supporte la pression 
grâce à un disque articulaire. Ce 
dernier a le rôle d’amortisseur 
entre le crâne et la mandibule. En 
cas de déplacement de ce disque, 
on parle de troubles temporo-
mandibulaires (TTM).  
Plusieurs causes peuvent être à 
l’origine des troubles de l’ATM 
dont : le stress, l’anxiété ou 
un mauvais alignement des 
mandibules (situées en dessous 
de l’oreille).  
Si vous ne savez pas ce qu’il 
faut faire pour débloquer votre 
mâchoire, sachez qu’il existe 
plusieurs alternatives pour 
endiguer ce mal.  

Quels sont les signes d’une 
mâchoire bloquée?

Les troubles de l’articulation 
temporo-mandibulaire (ATM) 
affectent les articulations de 
la mâchoire, et provoquent 
plusieurs problèmes.  
Les principaux symptômes 
des troubles de l’articulation 
temporo-mandibulaire 
(ATM) sont les suivants :  
Des crissements ou des 
craquements pendant la 
mastication ou pendant 
l’ouverture de la bouche. 
Une douleur frontale plus ou 
moins forte au niveau de l’oreille. 
Des tensions de chaque côté du 
visage 
Une sensibilité au niveau des 
muscles 
Une douleur au niveau du cou 
Une douleur à la tête (maux de 
tête) 
Des troubles du sommeil 
En cas de blocage de la mâchoire, 

l’ouverture de la bouche devient 
difficile. L’articulation se déplace 
en position ouverte ou semi-
fermée, et la mastication s’avère 
douloureuse. Les symptômes 
d’une mâchoire qui se bloque 
sont aigus ou chroniques. Il faut 
très vite consulter un dentiste ou 
médecin lorsque vous remarquez 
des symptômes avant-coureurs. 

Quelles sont les causes d’une 
mâchoire qui se bloque ?

La mâchoire est contrôlée 
par l’articulation temporo-
mandibulaire et peut être affectée 
par des troubles causant des 
douleurs articulaires. Les causes 
sont généralement associées à 
une tension des muscles ainsi que 
des anomalies anatomiques.  
En effet, nous pouvons distinguer 
plusieurs causes qui peuvent 
être à l’origine de ces troubles, 
notamment :  

Un impact brutal lors d’une 
activité sportive 

Un choc sur la mâchoire ou un 
accident de route 
Une ouverture excessive de la 
bouche causant une luxation 
de l’articulation temporo-
mandibulaire.  
Les troubles temporo-
mandibulaires peuvent aussi être 
dus au bruxisme, qui consiste à 
serrer la mâchoire et à grincer des 
dents pendant le sommeil. Il va 
de même pour le stress, l’anxiété 
et le fait de se ronger souvent les 
ongles. Les problèmes de troubles 
temporo-mandibulaires peuvent 
également provenir d’un 
alignement dentaire non ordonné, 
des mandibules (malocclusion), 
ou d’une mauvaise extraction 
dentaire (qui cause un 
déplacement de l’articulation).  
Mâchoire bloquée et appareils 

dentaires 

En effet, les traitements 
orthodontiques ne sont pas à 
l’origine des troubles temporo-
mandibulaires. Pourtant, ces 
derniers peuvent aider à résoudre 
ce problème. À titre d’exemple, 
l’appareil dentaire constitue l’un 
des traitements orthodontiques 
incontournables pour soigner les 
problèmes de votre articulation.  
Porté le plus souvent la nuit, 
elle peut diminuer le bruxisme 
et prévenir les personnes des 
troubles temporo-mandibulaires. 
Traitements possibles pour une 
mâchoire qui se bloque
Les dysfonctionnements de 
l’articulation de la mâchoire 
(articulation temporo-
mandibulaire) sont fréquents. 
Pour rétablir votre santé 
articulaire, il existe plusieurs 
traitements à suivre. 

 Pour prévenir l’ATM : 
Posez une petite compresse 
chaude sur la mâchoire pour la 
détendre. 
Stopper les agents excitants 
:café, alcool, tabac… et le 
chewing-gum, qui détériore 
les contractions au niveau des 
muscles. 
Se ronger les ongles peut 
provoquer des problèmes de 
luxation. 
Évitez les situations de stress. 
Eviter les mouvements brusques 
ou forcés.

En cas de crise
En présence d’une nervosité 
extrême avec blocage de 
l’articulation, il faut vous 
détendre. Vous pouvez également 
consulter un médecin ostéopathe 
si la mâchoire n’est pas bloquée 
par une crispation, mais pas 
disloquée. En cas de forte douleur 
au niveau de l’ATM, votre 
médecin peut vous prescrire 

des anti-inflammatoires, des 
myorelaxants ou des infiltrations 
pour soulager la douleur, et 
permettre à vos muscles de se 
relâcher. 
Obtenez plus de satisfaction
En cas de blocages répétés, un 
traitement dentaire est nécessaire 
pour soigner l’ATM. Votre 
dentiste vérifiera le placement 
de votre mâchoire et pourra 
procéder à une manipulation 
pour éviter une répétition. Si les 
obstructions causent des douleurs 
articulaires, il vous proposera de 
revêtir une prothèse buccale qui 
mettra la zone dentaire au repos. 
Si la mâchoire est totalement 
déboîtée, votre médecin vous 
apprendra à agiter votre menton 
pour la décoincer. Vous pouvez 
avoir plus d’informations 
sur Chirurgie-du-menton.fr. 

Refaites-vous la mâchoire 
grâce à la chirurgie

Il est important de noter qu’avant 
le diagnostic des traitements à 
suivre, le dentiste ou le médecin 
établit un diagnostic des troubles 
temporo-mandibulaires en se 
basant sur des examens d’images 
(IRM) ou une radiographie 
pour détecter les éventuelles 
fractures. A titre d’exemple, il 
peut redessiner les angles de la 
mâchoire grâce à des implants 
d’angles mandibulaires. 

Exercices de la mâchoire 
Afin de soigner vos troubles 
articulaires, vous pouvez 
effectuer des exercices ATM de 
relaxation. Cependant, en cas 
de problèmes extrêmes, il faut 
attendre que la douleur au niveau 
de vos muscles articulaires 
s’estompe pour y procéder. 

Exercice 1 :  
Afin de diminuer la douleur, 
placez vos doigts sur votre 

mâchoire inférieure, puis 
ramenez-les vers votre oreille. 
Vous allez ainsi sentir un plan 
osseux au niveau de votre 
oreille. Utilisez vos 3 doigts 
pour effectuer des mouvements 
circulaires. Cela diminuera la 
douleur au niveau de vos muscles 
masticateurs. 

Exercice 2 :  
En cas de troubles de l’ATM, 
vous pouvez recourir à la 
gymnothérapie. Cet exercice 
consiste à se masser le visage en 
fermant et ouvrant simultanément 
la bouche. En le répétant, vous 
allez sentir le muscle de la 
mandibule se relâcher. Ainsi, 
c’est un bon exercice pour libérer 
votre ATM et remettre votre 
disque en place. 

 Exercice 3 :  
En maintenant vos dents écartées, 
et votre bouche fermée, appuyez 
votre langue vers votre mâchoire 
supérieure. Cette méthode vous 
permettra de rétablir votre santé 
articulaire et de relâcher les 
articulations au niveau de vos 
muscles. 
Enfin, nous pouvons conclure 
que les symptômes des troubles 
temporo-mandibulaires peuvent 
être diverses : blocage des 
articulations, sensibilité au 
niveau des muscles masticateurs, 
ou douleurs. 
Pour une personne présentant une 
luxation du disque articulaire, il 
est aussi recommandé de ne pas 
ouvrir trop grand la bouche. Cela 
permet de diminuer les tensions 
musculaires ainsi que le stress 
sur les articulations temporo-
mandibulaires.

Comment faire pour prendre sa température correctement ?

Votre mâchoire est bloquée ? Adoptez les bons réflexes
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Sara Boueche

L’été est synonyme de 
légèreté, de couleurs 
vives et de matières 

naturelles. Pour affronter la 
chaleur avec style et confort, il 
est essentiel de constituer une 
garde-robe adaptée.

Les tissus stars de l’été

*Le lin: Sa légèreté et sa capacité 
à absorber l’humidité en font un 
allié précieux pendant les fortes 
chaleurs. Il offre un tombé fluide 
et naturel, parfait pour les robes 
et les chemises.

*Le coton: Le coton est 
respirant et doux pour la peau. Il 
existe une multitude de finitions 
de coton (coton biologique, 
coton égyptien...) qui offrent 
différentes qualités et textures.

*La viscose: D’origine 
naturelle, la viscose est douce, 

fluide et très agréable à porter. 
Elle imite souvent la soie et offre 
un drapé élégant.

*Le Tencel: Issu de la pulpe 
d’eucalyptus, le Tencel™ est 
une fibre naturelle, douce et 
respirante. Il est également très 
résistant et sèche rapidement.

Les pièces incontournables de 
votre garde-robe estivale

*La robe fluide: Indémodable et 
polyvalente, la robe fluide en lin 
ou en viscose est parfaite pour 
toutes les occasions. Choisissez 
des coupes qui mettent en valeur 
votre silhouette et osez les 
couleurs vives.

*Le short en jean: Un basique 
intemporel qui se porte aussi 
bien en ville qu’à la plage. Optez 
pour une coupe qui vous met 
à l’aise et associez-le avec un 
tee-shirt imprimé ou un top en 

dentelle.

*Le top en coton: Un essentiel 
pour les journées chaudes. 
Les tops à bretelles fines, les 
débardeurs et les blouses en 
coton sont à la fois confortables 
et tendance.

*La jupe longue: Élégante 
et bohème, la jupe longue en 
coton ou en lin est idéale pour 
les soirées d’été. Vous pouvez 
la porter avec un top court ou un 
tee-shirt noué.

*La combinaison: Pratique et 
stylée, la combinaison est une 
alternative à la robe. Choisissez-
la en lin ou en coton pour un 
look décontracté et chic.

Conseils supplémentaires

*Les accessoires: Un chapeau 
de paille, des lunettes de soleil, 
un sac en paille et des sandales 
plates compléteront parfaitement 

votre tenue estivale.

*Les superpositions: Même 
en été, il peut être utile d’avoir 
quelques pièces pour les soirées 
plus fraîches. Un gilet en coton 
ou une écharpe légère pourront 
vous être utiles.

*Les couleurs: N’hésitez pas à 
jouer avec les couleurs vives et 
les imprimés pour apporter de la 
gaieté à votre garde-robe.

En suivant ces conseils, vous 
serez prête à affronter l’été avec 
style et confort.

Sara Boueche

Qui n’a jamais vu un 
vêtement préféré se détériorer 
prématurément ? En suivant 
quelques règles simples, vous 
pouvez prolonger la durée de vie 
de votre garde-robe et ainsi faire 
des économies.

Lire les étiquettes : Le 
premier réflexe

C’est la base de tout bon 
entretien! Les étiquettes 
présentes sur vos vêtements 
contiennent des informations 
précieuses sur :

*La température de lavage: 
Respectez les degrés indiqués 
pour éviter le rétrécissement ou 
la décoloration.

*Le type de lavage: Certains 
tissus nécessitent un lavage à la 

main ou un programme délicat 
en machine.

*Le blanchiment: Évitez 
d’utiliser de l’eau de Javel sur 
les tissus colorés.

*Le séchage: Préférez le 
séchage à l’air libre pour les 
vêtements délicats.

Trier son linge avant le lavage

Trier votre linge permet d’éviter 

les mélanges de couleurs et de 

textures qui pourraient abîmer 

vos vêtements. Séparez :

*Les couleurs claires des 
couleurs foncées.

*Les tissus délicats des tissus 
résistants.

*Les blancs des couleurs.

Choisir les bons produits

*La lessive: Optez pour une 
lessive adaptée au type de tissu 
et à la couleur de votre linge.

 * L’adoucissant: Utilisez-le 
avec modération pour éviter 
d’alourdir les tissus.

 * L’anti-tâche: Traitez les taches 
le plus rapidement possible pour 
faciliter leur élimination.

Le séchage : Un moment clé

*Évitez le sèche-linge pour 
les vêtements délicats et les 
couleurs vives.

*Séchez à l’ombre pour éviter 
que les couleurs ne ternissent.

*Repassez à la bonne 
température en suivant les 

indications de l’étiquette.

Le rangement : La touche 
finale

*Pliez vos vêtements plutôt que 
de les suspendre pour éviter 
qu’ils ne se déforment.

 * Utilisez des cintres adaptés au 
type de vêtement.

 *Rangez vos vêtements dans un 
endroit sec et aéré pour éviter 
l’humidité et les mauvaises 
odeurs.

Conseils supplémentaires:

*Ne surchargez pas votre 
machine à laver.

*Videz les poches avant de laver 
vos vêtements.

*Nettoyez régulièrement votre 
machine à laver pour éviter les 
dépôts de calcaire.

Les ingrédients de la recette 
pour 2 personnes :

180g de spaghettis

2 courgettes

80 g de provolone del 
Monaco(Fromage)

1 gousse d’ail

Huile d’olive vierge extra

parmesan râpé

Basilic au goût

Sel, poivre

Les étapes de la recette :

Lavez les courgettes et coupez 
les extrémités. Utilisez une 
mandoline ou un couteau pour 
les couper en fines rondelles 

ou en julienne. Saupoudrez 
les courgettes de sel et laissez-
les reposer dans une passoire 
pendant environ 10 minutes 
pour qu’elles perdent un peu 
d’humidité.

Dans une grande casserole d’eau 
bouillante salée, faites cuire 
les spaghettis jusqu’à ce qu’ils 
soient al dente. Une fois cuits, 
égouttez-les et réservez une 
petite tasse d’eau de cuisson.

Dans une grande poêle, chauffez 
2 cuillères à soupe d’huile 
d’olive à feu moyen. Ajoutez 
l’ail émincé et faites revenir 
jusqu’à ce qu’il devienne doré 
et parfumé. Ajoutez ensuite les 

courgettes lavées et égouttées et 

faites-les sauter pendant environ 

3-4 minutes jusqu’à ce qu’elles 

soient légèrement tendres mais 

encore croquantes. Assaisonnez 

avec du poivre noir moulu selon 

votre goût.

Ajoutez les spaghettis égouttés 

à la poêle avec les courgettes. 
Mélangez délicatement pour 
bien enrober les pâtes des 
saveurs de l’ail et des courgettes. 
Si nécessaire, ajoutez un peu 
d’eau de cuisson réservée pour 
aider à lier les ingrédients.

Saupoudrez le parmesan râpé 
sur les pâtes et mélangez à 
nouveau pour que le fromage 
fonde légèrement et se mélange 
aux autres ingrédients.

Répartissez les spaghettis aux 
courgettes et parmesan dans des 
assiettes de service. Garnissez 
de quelques feuilles de basilic 
frais si vous le souhaitez, pour 
une touche de fraîcheur.

Les règles d’or pour garder vos vêtements en parfait état

La recette des spaghettis aux courgettes et parmesan

Tenue pour l’été 
 Les indispensables et les tissus à privilégier



La pièce «Cassette», 
produite par le Théâtre 
régional Mahmoud-Triki 

de Guelma (TRG), a été retenue 
pour représenter l’Algérie au 
14ème Festival international du 
théâtre d’Alexandrie (Egypte) 
prévu du 20 au 26 septembre 
2024, a indiqué, lundi, le 
directeur de cette institution 
culturelle, Halim Rahmouni.

Ce dernier a précisé, dans 
une déclaration à l’APS, que 
le TRG Mahmoud-Triki a 
reçu une correspondance du 
ministère de la Culture et des 

Arts en vue de participer, avec 
l’œuvre «Cassette», au Festival 
international d’Alexandrie qui 
réunira 13 pays devant présenter 
14 pièces.

La pièce, produite par le TRG 
en 2023, sera présentée sur les 
planches de 3 théâtres de la ville 
égyptienne d’Alexandrie afin de 
faire découvrir au plus grand 
nombre possible d’amateurs du 
4ème art cette pièce mise en 
scène par Fakhreddine Lounis et 
interprétée par 7 comédiens.

Cette œuvre, une adaptation de 
la pièce «Le voyage de Handala, 

de l’inattention à la vigilance» 
du défunt dramaturge syrien 
Saadallah Wannous (1941-
1997), raconte la détresse d’El-
Hadi (personnage principal) 
qui ne parvient pas à s’intégrer 
dans la société et se retrouve 
emprisonné sans connaître la 
raison de son incarcération.

Libéré, il se retrouve rejeté par 
sa femme et sa famille et se 
lance dans une quête éperdue de 
vérité... pour découvrir, au final, 
qu’il est lui-même la cause de ce 
qui lui arrive.

Décédé le 12 août 2019 dans 
un accident de moto, l’artiste 
ivoirien a laissé une empreinte 
indélébile sur la Côte d’Ivoire. 
Ce lundi, ses fans lui ont rendu 
hommage, entre le carrefour où 
il a trouvé la mort et le bar de sa 
mère, Tina Glamour.

Jusqu’en 2019, ce n’était qu’un 
carrefour anonyme, comme 
Abidjan en compte des centaines. 
Mais depuis le 12 août 2019, il 
est devenu officieusement « le 
carrefour Arafat », celui où le roi 
ivoirien du coupé-décalé s’est 
crashé en moto, à l’âge de 33 ans.

Des Chinois qui n’ont pas 
oublié

Ce lundi matin, pour le 
cinquième anniversaire de sa 
mort, ils étaient des centaines à 
s’être réunis sur les lieux pour 
une marche blanche, organisée 
par sa mère, Valentine Logbo, dit 
Tina Glamour, artiste ivoirienne. 
Commencée au petit matin, 
la marche s’est prolongée en 
commémoration informelle 
jusqu’au soir. Les « Chinois » – 
Arafat surnommait ses fans ainsi 
en référence à leur nombre – 
sont de tout âge, mais la plupart 
sont jeunes, parfois adolescents. 
Chaque 12 août depuis 5 ans, 
cette rue devient leur lieu de 
pèlerinage. Ils viennent s’y 
recueillir sous la pancarte à 
l’effigie de leur idole, située 
précisément au point du crash. Ils 
y déposent des fleurs et prennent 
des selfies. Certains viennent 
parader avec des cortèges de 
deux roues, car DJ était un grand 
féru de moto. Certains fans 
ressemblent même suffisamment 
à DJ Arafat pour se présenter 
comme ses « sosies officiels » et 
prendre des selfies avec d’autres 
fans. La foule réunie entonne des 

chansons de la star.

« C’était notre idole! Il a 
apporté beaucoup à la jeunesse 
ivoirienne. Il chantait pour nous, 
il s’adressait à nous, il nous 
motivait avec sa musique. Il 
ne méritait pas de partir si tôt. 
C’était un grand homme. » Ainsi 
parle Chikominko, un jeune fan 
qui veut emboîter le pas à son 
idole : « Je veux faire la musique 

comme lui, je m’habille comme 
lui, je me coiffe comme lui. »

Le King n’est pas mort

Un peu plus loin, après la 
marche blanche, Tina Glamour 
a invité les fans dans son bar, le 
Desaltero, pour une animation 
DJ. Devant le troquet, sur les sons 
de DJ Arafat, sa maman, certains 
membres de la Yorogang (un de 

ses albums), ses compagnons et 
ses « Chinois », dansent. « Je 
suis fier de mon fils, Ange Didier 
Houon dit DJ Arafat, il reste 
une icône de la jeunesse et de la 
musique ivoirienne, il demeure 
le King du coupé-décalé », 
confie Tina Glamour. Plusieurs 
amis et collaborateurs du défunt 
ont fait le détour pour célébrer 
sa mémoire avec les fans, ils 
ont vibré sous les animations de 
Mano Dénon, le DJ personnel 
de la star, venu lui aussi rendre 
hommage à l’artiste parti trop tôt. 
« Je suis contente parce que les « 
Chinois » ont répondu à l’appel, 
d’abord au cimetière et ensuite à 
la marche blanche », se félicite 
Tina Glamour qui a également 
épuisé son stock de T-shirts à 
l’effigie de son fils…

Une marque indélébile

Il faut dire que l’empreinte 
laissée par DJ Arafat sur la 
musique, et plus généralement 
la culture ivoirienne, semble 
encore indélébile. Il a propulsé 
le coupé-décalé à l’international. 
Le « Daïshikan », comme il se 
faisait appeler, a collaboré avec 
plusieurs artistes internationaux, 
tels que la superstar nigériane 
Davido, la star de la rumba 
congolaise Fally Ipupa, le duo 
togolais Toofan, le rappeur 
franco malien Mokobé, les 
franco congolais Dadju et Naza, 
et le groupe de rap ivoirien Kiff 
no beat.

DJ Arafat a même été le créateur 
du mouvement de danse appelé « 
Roukaskas » – un pas de danse de 
coupé-décalé rappelant le break 
dance. L’interprète de « Jonathan 
» ou encore « Djessimidjeka » a 
influencé plusieurs artistes de la 
nouvelle génération de musique 
ivoirienne et même de la 

diaspora. « Les nouveaux genres 

musicaux comme le « Maïmouna 

» que les jeunes artistes ivoiriens 

pratiquent est inspiré du coupé-

décalé et surtout d’Arafat », 

vante Mano DJ installé aux 

platines devant le bar de Tina 

Glamour. L’influence de DJ 
Arafat porte au-delà de la sphère 

du coupé décalé, plusieurs jeunes 

artistes de la nouvelle scène 

musicale ivoirienne clament 

avoir été encouragés et inspirés 

par sa musique.

Pas de deuxième Arafat

« DJ Arafat est venu avec son 

style, il est parti avec son style, 

on n’aura pas un deuxième 

Arafat, analyse Serge Nguessant, 

journaliste culturel. Lui seul 

avait le secret de la manière 

d’entretenir ses fans ». Mais 

si cette année, bien que les « 

Chinois » aient été au rendez 

vous, force est de constater que 

la mobilisation décroît. Et même 

si Tina Glamour a affirmé avoir 
été soutenue par le ministère de 

la Culture pour l’organisation 

de cette marche blanche, 

aucune présence d’officiels 
n’a été remarquée. Certains 

conflits, entre Tina Glamour 
et des compagnons de son fils, 
ont pu avoir une influence sur  
la mobilisation. Reste qu’au 

Desaltero, la fête continuera 

quand même jusqu’au petit 

matin.

La pièce «Cassette» du Le TR de Guelma au 14e Festival 
international du théâtre d’Alexandrie 

« Je veux faire la musique comme lui » 
Cinq ans après sa mort, les fans de DJ Arafat toujours

 au rendez-vous
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Trois œuvres du 
street-artiste Banksy 
représentant des animaux 

ont fait leur apparition sur les 
murs de Londres depuis lundi. 
Urgence écologique ? Réponse 
aux manifestations d’extrême 
droite ? Message pour la 
Palestine ? Les spéculations sur 
leur signification vont bon train.

Critique des émeutes d’extrême 
droite au Royaume-Uni ? 
Soutien aux Palestiniens 
? Ou encore référence au 
réchauffement climatique, voire 
aux Jeux olympiques ? Difficile 
d’interpréter le message qu’a 
voulu faire passer l’artiste 
Banksy. Mais depuis quelques 
jours, ses graffs se multiplient 
à Londres : après une chèvre et 
des éléphants, des singes ont été 
découverts mercredi 7 août dans 
la capitale britannique.

Le street-artiste s’est contenté 
de revendiquer ses œuvres sur 
Instagram, avec une fréquence 
surprenante alors que ses 
interventions sont le plus souvent 
espacées de plusieurs mois.

Lundi, une chèvre est apparue 
perchée sur le conduit d’un mur 
à Richmond, dans l’ouest de 
Londres, sous l’œil d’une caméra 
de surveillance.

Mardi, il s’agissait de deux 
éléphants sortant leur tête de 
deux fenêtres condamnées sur 

une façade du quartier cossu de 
Chelsea.

Et mercredi, trois singes 
apparaissent comme se balançant, 
accrochés à un pont ferroviaire 
à Shoreditch, dans l›est de la 
capitale.

Interrogations sur le message

«Banksy essaye de nous faire 

réfléchir sur la crise écologique», 
avance Fawaz Gerges, un 
universitaire venu observer cette 
dernière œuvre, interrogé par 
l›AFP.

Il relève la présence de la nature 
comme thème au cœur de ses 
dernières œuvres, qu›il s›agisse 
de ces animaux ou de l›arbre 
peint il y a quelques mois au nord 

de Londres.

Il y voit un «message d›amour 
de l›humanité» et un «antidote 
à la haine», cruciaux dans un 
contexte d›»extrémisme de droite 
destructrice».

Le Royaume-Uni est secoué 
depuis une semaine par des 
émeutes d›extrême droite, avec 
des violences visant des hôtels 
hébergeant des migrants ou des 
mosquées.

Banksy, dont l’identité reste 
inconnue mais dont les œuvres 
s’arrachent à des prix énormes, 
s’est plusieurs fois engagé en 
faveur des réfugiés.

En juin, il avait revendiqué une 
performance au festival anglais 
de Glastonbury, où un bateau 
pneumatique sur lequel étaient 
installés des mannequins munis 
de gilets de sauvetage avait été 

porté par la foule.

Fait rarissime, il s’était exprimé 
sur cette œuvre, dénonçant sur 
Instagram comme «dépassant les 
bornes» des critiques du ministre 
de l’Intérieur conservateur de 
l’époque, James Cleverly.

Parmi les spectateurs des œuvres 
des derniers jours, certains ont 
avancé un lien avec la guerre à 
Gaza, la chèvre leur rappelant 
une espèce de gazelle fréquente 
au Proche-Orient et appelée 
parfois «gazelle de Palestine» en 
anglais. D’autres ont évoqué les 
Jeux olympiques en cours.

Ravi, Daniel Lloyd-Morgan, 
60 ans, espère voir Banksy 
continuer sur sa lancée : «Je 
prédis que demain, il peindra 
quatre animaux quelque part à 
Londres.»

Le ministère des ressources 
humaines et du développement 
social célèbre la Journée 
internationale de la jeunesse 
en mettant l’accent sur 
l’engagement du Royaume en 
faveur de l’autonomisation des 
jeunes de la nation. 

La Journée internationale de 
la jeunesse se tient chaque 
année le 12 août pour souligner 
la contribution des jeunes au 
développement de la société et 
les sensibiliser aux questions qui 
les concernent. 

Le thème global de cette année 
est «Des clics au progrès : Les 
voies numériques de la jeunesse 
pour le développement durable», 
qui reconnaît la façon dont la 
technologie remodèle le monde.

Dans un communiqué publié le 12 
août, le ministère a déclaré que, 
sous le thème «Notre jeunesse est 
notre richesse», le gouvernement 
a mis au point 20 initiatives visant 

à responsabiliser les jeunes.

Ces initiatives s’inscrivent dans 
le cadre de la stratégie nationale 
de développement de la jeunesse, 
qui comprend une administration 
générale pour le développement 
et l’emploi des jeunes.

Le ministère a récemment 

organisé plus de 15 ateliers de 
sensibilisation à la stratégie et a 
lancé un programme de certificat 
professionnel pour les jeunes 
travailleurs.

Les jeunes âgés de 15 à 39 
ans constituent le plus grand 
pourcentage de la population 
du Royaume, ce qui fait d’eux 

une base fondamentale pour la 
transformation économique et 
sociétale, a déclaré le ministère. 

L’idée de la Journée 
internationale de la jeunesse a 
été proposée pour la première 
fois par la Conférence mondiale 
des ministres responsables de 
la jeunesse, qui s’est tenue à 

Lisbonne, au Portugal, en 1998. 

L’Assemblée générale des 
Nations unies a approuvé cette 

recommandation et, le 17 

décembre 1999, a déclaré le 12 
août Journée internationale de la 

jeunesse, dont la première édition 

a eu lieu en 2000.

Banksy offre à Londres trois nouveaux graffs 
énigmatiques avec des animaux

La Journée internationale de la jeunesse en Arabie 
saoudite est marquée par l’autonomisation des jeunes
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Quatre ans après leur départ 
fracassant de la famille royale 
britannique, le prince Harry et 
Meghan Markle continuent de 
faire parler d’eux. Leur récente 
annonce d’une tournée en Co-
lombie a suscité de nombreuses 
interrogations, certains y voyant 
une forme de revanche contre la 
famille royale. Mais qu’en est-il 
vraiment ?

Ce voyage en Colombie, prévu 
pour la fin de l’année, marquera 
la deuxième tournée du couple 
en tant que membres non actifs 
de la famille royale, après leur 
visite réussie au Nigéria en mai 
dernier. Officiellement, il s’agit 
de répondre à une invitation 
du vice-président colombien et 
de mettre en lumière le riche 
patrimoine culturel du pays, 
explique le média britannique 
Express.co.uk.

Cependant, des sources proches 
du couple suggèrent que cette 
tournée aurait des motivations 
plus personnelles pour Meghan. 
Ce serait pour elle l›occasion de 
redorer son image publique et 
de montrer au monde entier son 
potentiel, un potentiel qu›elle 
estime avoir été sous-estimé par 
la famille royale.

«Meghan voit cette tournée en 
Colombie comme sa chance de 
prouver au monde quelle grande 
star elle est et à quel point la 
famille royale lui manque», 
a déclaré une source proche 
du couple. Selon cette même 
source, Meghan et Harry au-
raient été profondément blessés 
par le refus de la famille royale 
de les laisser continuer à la re-
présenter lors de tournées offi-
cielles après leur départ.

Cette tournée en Colombie se-

rait donc une manière pour eux 
de montrer qu›ils peuvent réus-
sir seuls, et même mieux que 
certains membres de la famille 
royale. «Meghan sait que per-
sonne dans la famille royale ne 
peut faire un spectacle comme 
elle et Harry», a ajouté la source.

Un agenda bien chargé pour 
le couple

Au-delà de cette tournée, 
Meghan et Harry ont un emploi 
du temps bien rempli. Meghan 
s›apprête à lancer sa propre 
entreprise, American Riviera 
Orchard, et un documentaire 
Netflix devrait accompagner 
ce lancement. Le couple a éga-
lement fait son retour à la télé-
vision pour annoncer la créa-
tion de The Parents Network, 
une initiative visant à aider les 
parents à lutter contre les effets 
néfastes des réseaux sociaux sur 

les enfants.

Dans une interview émouvante, 
Meghan s›est confiée sur ses 
propres difficultés en matière 
de santé mentale, soulignant 
l›importance de parler ouverte-
ment de ces problèmes. Après 

une période difficile marquée 
par leur départ de la famille 
royale, des difficultés à s›établir 
aux États-Unis et une couver-
ture médiatique souvent néga-
tive, Meghan semble détermi-
née à tourner la page.

Lors d’un concert à Munich, de-
vant plus de 70 000 spectateurs, 
la chanteuse à succès Adèle a 
fait une révélation surprenante. 
Le public étonné a finalement 
accueilli cette annonce avec un 
vif enthousiasme et une grande 
excitation.

La star mondiale Adèle, dont 
les titres cumulent plus de 100 

millions de streams, a enfin levé 
le voile sur sa situation amou-
reuse, mettant ainsi un terme 
aux rumeurs qui enflammaient 
la toile depuis des mois.

C›est en plein concert que la 
chanteuse a créé la surprise en 
annonçant ses fiançailles devant 
un public ébahi. Une déclaration 
qui n›a laissé personne indiffé-

rent, confirmant ainsi les spé-
culations qui entouraient sa vie 
privée. On vous révèle tous les 
détails de cette annonce qui a 
marqué la soirée.

Une romance discrète à l’abri 
des projecteurs

Avant de s›engager avec Rich 
Paul, la chanteuse Adèle a été 
mariée à l›entrepreneur Simon 

Konecki de 2018 à 2021. De 
cette union est né un petit gar-
çon, Angelo. Entre Adèle et 
Rich Paul, la discrétion semble 
être de rigueur. En effet, hormis 
l›incroyable bague en diamant 
de quatre carats qu›elle arbore, 
l›interprète de «Someone Like 
You» a pris son temps avant de 
rendre officielle sa relation avec 

l’agent sportif de renom.

Le couple a rendu leur relation 
publique en 2021, lorsque Rich 
Paul a révélé qu’il sortait avec 
une « grande pop star » lors 
d’une interview avec le New 
Yorker. Peu après, ils ont fait 
leur première apparition pu-
blique ensemble lors des finales 
de la NBA à Phoenix.

En public, le prince 
George peut parfois sem-
bler nerveux. Mais heu-

reusement, son père, le prince 
William, est toujours là pour le 
rassurer avec un geste tendre et 
protecteur.

Depuis qu’il est devenu père, 

Prince William a montré à plu-
sieurs reprises que sa priorité 
absolue était sa famille. Bien 
qu’il soit destiné à régner un 
jour, il accorde une attention 
particulière à l’éducation de ses 
trois enfants : George, Charlotte 
et Louis, souligne The Mirror. 

Contrairement à l’éducation 
qu’il a reçue de son père, le roi 
Charles, William adopte un style 
parental plus moderne et affec-
tueux. Pour lui, l’essentiel est de 
créer un environnement où ses 
enfants se sentent aimés et en 
sécurité, loin des rigueurs par-
fois austères de la monarchie.

Cette approche est en grande 
partie influencée par son propre 
parcours. Marqué par le divorce 
de ses parents et les exigences 
imposées par le protocole royal 
dès son plus jeune âge, William 
semble vouloir offrir à ses en-
fants une enfance plus normale 
et épanouie. Ce désir de nor-
malité et de proximité se reflète 
dans la manière dont il interagit 
avec eux, que ce soit en privé ou 
en public.

Lorsque le prince George, 
âgé de 11 ans, est confronté à 
l›attention soutenue du public 
lors d›apparitions officielles, il 
n›est pas rare de le voir se sentir 
mal à l›aise ou dépassé par les 
événements. Conscient de cette 

pression, William adopte une 
méthode simple, mais extrême-
ment efficace pour apaiser son 
fils : il pose délicatement une 
main protectrice sur l›épaule 
de George. Ce geste, loin d›être 
anodin, témoigne du lien fort 
qui unit le père et le fils, et du 
désir profond de William de 
protéger son enfant des tensions 
que peut provoquer la vie sous 
les projecteurs.

Cette manière de rassurer 
George a été remarquée à plu-
sieurs reprises par les obser-
vateurs royaux, qui soulignent 
combien William est un père 
attentif et présent. Ce geste, 
souvent discret, est pour George 
une source de réconfort immé-
diat, lui permettant de retrouver 
son calme et de se sentir soutenu 
dans ces moments de stress.

Une approche parentale 
influencée par le passé

Le style parental de William 
contraste fortement avec ce-
lui de son propre père, le roi 

Charles. Ce dernier, accaparé 
par ses responsabilités royales 
et les tumultes de sa vie per-
sonnelle, n’a pas toujours été 
aussi présent pour ses fils Wil-
liam et Harry. Selon des sources 
proches de la famille royale, 
Charles aurait souvent choisi 
de se réfugier dans son travail, 
laissant ainsi ses enfants gérer 
seuls les conséquences de son 
mariage brisé avec la princesse 
Diana.

William, ayant lui-même res-
senti les lacunes de cette ap-
proche, a choisi de prendre une 
autre direction avec ses enfants. 
Il aspire à offrir à George, 
Charlotte et Louis une enfance 
remplie d’amour et de soutien, 
où les moments de partage en 
famille sont privilégiés. Cette 
volonté se manifeste notamment 
par une plus grande implication 
dans la vie quotidienne de ses 
enfants, que ce soit par des acti-
vités simples comme jouer au 
football ou encore partager des 
moments de détente en famille.

Prince William 
cette façon adorable dont il rassure son fils George 

lorsqu’il est nerveux en public

Meghan et Harry : 
ce nouveau projet qui sonne comme une ultime 

vengeance contre la famille royale

La chanteuse Adèle annonce ses fiançailles surprises



Depuis plusieurs 
semaines, les 
voyageurs algériens 

subissent les perturbations 
annoncées par la compagnie 
maritime nationale. Ces 
passagers peinent à rejoindre 
l’Algérie en raison des 
multiples annulations de 
traversées causées par les 
pannes à répétition des navires 
d’Algérie Ferries.
Heureusement, désormais, ces 
voyageurs pourront faire appel 
aux services d’une nouvelle 
compagnie maritime, à savoir 
: Nouris Elbahr Ferries.
Nouris Elbahr Ferries : une 
nouvelle compagnie maritime 
reliera Béjaïa à Marseille
En plus d’Algérie Ferries 
et du transporteur français 
Corsica Linea, une nouvelle 
compagnie maritime voit 
le jour en Algérie. Il s’agit 
de Nouris Elbahr Ferries, 
qui vient d’être lancée. 
Désormais, les voyageurs 

algériens pourront bien 
profiter des services de cette 
nouvelle compagnie.
L’annonce a été faite 
officiellement par l’entreprise 
portuaire de Béjaïa (EPB) qui 
a fait part du lancement officiel 
des activités de ce transporteur 
maritime, qui reliera le port de 
Béjaïa à Marseille en France, 
grâce à la mobilisation d’un 

navire semi-cargo, de grande 
capacité, le ferry Cracovia.
Construit en 2002, le Cracovia 
a été racheté par le plus grand 
opérateur polonais de ferries, 
Polferries. D’une longueur de 
180 mètres et d’une largeur de 
24.30 mètres, il dispose d’une 
capacité qui peut accueillir 
jusqu’à 650 passagers. 
Par ailleurs, le ferry peut 

transporter jusqu’à 64 voitures 
et environ 124 camions.
Naouris Elbahr Ferries : voici 
son programme de traversées 
entre Béjaïa et Marseille
« Nouvelle compagnie 
maritime, désormais 
opérationnelle, proposant 
des traversées à bord de son 
ferry Cracovia » lit-on sur le 
communiqué de l’entreprise 

portuaire de Béjaïa, qui a 
mis en avant le programme 
de ce transporteur maritime à 
destination de Marseille.
Dans ce sillage, trois 
traversées, en aller-retour, 
sont déjà disponibles au 
programme de Naouris 
Elbahr Ferries. Le premier 
départ depuis Marseille est 
programmé pour le 23 août 
2024. Le navire arrivera à 
Béjaïa à 14h et repartira vers 
Marseille à 20 h.
Par ailleurs, d’autres 
traversées s’affichent comme 
suit :
• Le deuxième voyage 
du Cracovia est prévu pour le 
7 septembre 2024, avec une 
arrivée à Béjaïa à 14 h et un 
départ à 20 h pour Marseille ;
• le 22 septembre 2024, 
le navire de Nouris Elbahr 
Ferries accostera à Béjaïa à 
14 h et reprendra la mer à 
20 h à destination du port de 
Marseille.

Le cinéma algérien 
reprend le chemin 
des festivals 

internationaux. Avec une 
sélection de films, qui 
s’apprêtent à faire leur 
entrée sur le tapis rouge et 
concourir dans de nombreux 
festivals, le cinéma algérien 
fait beaucoup parler de lui 
sur la scène internationale. 
Merzak Allouache, Anis 
Djaad et Hassan Guerrar sont 
trois noms de réalisateurs 
algériens qui s’apprêtent 
à faire leur entrée dans 
plusieurs festivals et dévoiler 
à un public international 
leurs réalisations. De Toronto 
à Bruxelles en passant par 
Angoulême, voici les films 
en compétition, en mois de 
septembre 2024.
 « Première ligne » de Marzak 
Allouache en première 
mondiale au festival de 
Toronto
Le festival international 
du film de Toronto, qui 
se déroulera du 5 au 15 
septembre, a dévoilé sa 
programmation pour offrir 

aux cinéphiles un agenda riche 
en réalisations canadiennes 
et internationales. Lors 
de cet événement, 
Merzak Allouache, un 
nom incontournable 
de la production 
cinématographique 
algérienne, présentera son 
film « Première Ligne », en 
première mondiale.
Ce long métrage, dont le 
tournage est achevé en 
novembre dernier, est une 
comédie familiale qui relate 
l’histoire des familles qui 
tentent de s’accaparer la 
meilleure place à bord de 
l’eau. Le casting de cette 
comédie estivale réunit 
une brochette d’acteurs et 

de comédiens dont : Aïda 
Guechoud, Hichem Mesbah, 
Bouchra, Benmouhoub Roy 
Hawa, Rachid Benallal, 
Nabil Asli, Idir Benaibouche, 
Kader Affak Amina 
Dahmane, Hana Mansour, 
Amel Hanifi, Brahim Derris, 
Mehdi Saadi, Hawa Baya, 
Lylia Abdelouaheb, Sohaib 
Guermoud et Islem Baaziz.
Merzak Allouache présentera 
son film « Première ligne 
» en première mondiale à 
Toronto.
À ses 79 ans, le réalisateur 
algérien Merzak Allouache 
compte de nombreux films à 
succès, dont : Omar Gatlato 
(1976), Bab El-Ouad City 
(1994), Chouchou (2003) …

« Barbès, Little Algérie » 
en compétition officielle au 
festival francophone du film 
d’Angoulême
Par ailleurs, le cinéma 
algérien pose, cette 
fois-ci, ses bagages en 
France, pour participer 
au festival francophone 
du film d’Angoulême, 
programmé entre le 27 août 
et le 1ᵉʳ septembre 2024. La 
programmation des films qui 
seront en compétition a été 
dévoilée. Dans la sélection 
officielle figure le film « 
Barbès, Little Algérie » de 
Hassan Guerrar.
Dans ce long métrage, 
Hassan Guerrar raconte 
l’histoire de Malek, âgé 
d’une quarantaine d’années, 
qui vient d’emménager à 
Montmartre et qui accueille 
son neveu Riyad. Ensemble, 
ils partent à la découverte 
de Barbès, le quartier de la 
communauté algérienne, 
très vivant malgré la crise 
sanitaire.
Pour permettre à Malek de se 
réconcilier avec ses origines, 

Hassan Guerrar fait appel à 
une poignée d’acteurs pour 
faire vivre cette histoire, dont 
: Sofiane Zermani (Fianso), 
Khalil Gharbia, Khaled 
Benaissa, Adila Bendimerad, 
Eye Haïdara, Clotilde 
Courau, Nedjim Bouizzoul, 
Tariq Bettahar, Hafida 
Chimlil et Laure Grisinger.
 « La nuit d’Abed » à 
l’honneur au festival du 
cinéma arabe de Bruxelles
Au concours de la 13ᵉ édition 
du festival du cinéma arabe 
de Bruxelles, le court-
métrage « La nuit d’Abed », 
réalisé par le talentueux Anis 
Djaad sera à l’honneur dans 
la sélection officielle de cet 
événement, qui sera organisé 
du 4 au 7 novembre 2024.
Le film raconte le voyage 
plein d’énigme d’un couple 
qui attend la naissance 
de leur premier enfant. 
Cependant, la survie de ce 
bébé est conditionnée par 
un médicament, existant 
uniquement à Alger, à cause 
de la maladie de sa maman.
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Traversées Béjaïa – Marseille :

 Une nouvelle compagnie maritime voit le jour en Algérie

« PreMière ligne », « BarBès, liTTle algérie »: 

Le cinéma algérien s’impose sur la scène internationale


